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DURANGO, DGO.
Para garantizar una atención

más eficiente y accesible,
especialmente para adultos
mayores y personas con
discapacidad, el Inmuvi se
ubicará en un nuevo domicilio y
con instalaciones más
adecuadas, informó su director
Jesús González Smith.

Los ciudadanos obtendrán
apoyo más rápido y fácil, como
parte de la política de vivienda
de Toño Ochoa de mejorar
prioritariamente sus hogares,
destacó el titular del Instituto
Municipal de la Vivienda

(Inmuvi).
A partir del miércoles 01 de

marzo, el Inmuvi abrirá sus
puertas en las nuevas oficinas
ubicadas en bulevar Durango
número 306, en la colonia
Lomas del Guadiana, en donde
además se contará con el Banco
de Materiales.

Dignificar la vivienda es
prioridad de Toño Ochoa; por
ello, se mejoran los servicios
con tecnología para agilizar los
trámites y áreas amplias y
adaptadas, que permitan a la
ciudadanía acercarse mejor a
programas y subsidios,
concluyó el funcionario.

DURANGO, DGO.

Como respuesta al programa
“Hablemos de Frente” en la sierra,
familias de Llano Grande
recibieron de Toño Ochoa la
caravana “El Futuro es Contigo”
para una atención integral con
servicios médicos, asesoría
jurídica, psicológica y talleres. 

Se dieron 100 consultas médicas
y odontológicas, atención
nutricional, contención
emocional; esterilizaciones de
mascotas; servicios como corte de
pelo, actividades recreativas,
entre otras, informó, Juan Aguilar
Esquivel, director de Salud
Pública. 

Con la participación de las
diferentes dependencias
municipales, las familias también
pudieron obtener productos de la
canasta básica, como el huevo, a
precio preferencial, para apoyar

su economía.
Todo esto fue resultado del

programa “Hablemos de Frente”,
al igual como ocurrió en el

poblado “El Encinal”, como
respuesta a los servicio y atención
integral que pidieron las familias,
finalizó

Más atención y mejores servicios
para las familias duranguenses

Llano Grande recibe
soluciones inmediatas 

DURANGO, DGO.

Como resultado de la
aprobación ciudadana al
desempeño en rubros como paz y
tranquilidad, por segundo mes
consecutivo Toño Ochoa fue
reconocido como uno de los
mejores alcaldes del país, según
la última encuesta de la empresa
Rubrum.

En este nuevo ejercicio, los
ciudadanos expresaron su
satisfacción con las acciones en
seguridad, como el equipamiento
y patrullas, ya que obtuvo una
calificación de 5.78 puntos en
febrero que lo colocaron en el
sitio número 16 en dicho
indicador. 

Con las patrullas “perronas”
aumentó la vigilancia y los
operativos de proximidad, algo
que también se reflejó en la
encuesta al obtener el lugar 12 en
el rubro “cercanía”, con 6.45
puntos; y el 19 en
“trabajo/desempeño”, con 6.53

puntos. 
Al mantenerse entre los

primeros 20 mejores alcaldes de
101 de México, considerados en la

encuesta, Toño Ochoa confirmó
que seguirá respondiendo con

más resultados para tener
mejores servicios públicos,

Toño Ochoa continúa entre los mejores alcaldes del país
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DURANGO, DGO.
“En mi gobierno, las puertas

están abiertas para todos los
municipios; vamos creciendo
juntos, en equipo y les aseguro
que esta será de las mejores
etapas de Durango, si todos
jalamos para el mismo lado”,
expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal ante alcaldes de
los 39 municipios al entregar 120
millones de pesos del recurso
federal que se obtuvo de la
regularización de los vehículos de
procedencia extranjera, al mes de
diciembre.

Como buen gobierno, hay que
pensar en todos, externó el
mandatario estatal al recordar
que desde el primer día de su
administración, se han realizado

acciones para beneficiar a todas
las regiones del estado, “un
ejemplo es este recurso que se
empleará en obras de
pavimentación y mejoramiento
de caminos que alcanzará para
227 mil metros cuadrados;
cuenten conmigo en todo y que
sean los primeros logros de estos
cinco meses”, apuntó.

Detalló que a la fecha se tiene ya
un registro de 74 mil 398
vehículos y el monto entregado,
corresponde a los ingresos al mes
de diciembre; queda pendiente
una siguiente emisión de enero,
febrero del 2023 y lo que se
recaude en este mes de marzo. 

Adicionalmente, dijo Villegas
Villarreal que en coordinación con
la Secretaría de Bienestar, se

podrá contar con su asesoría para
las y los alcaldes que hayan
solicitado adelanto de
participaciones, las cuales podrán
decidir su distribución para hacer
mezcla del recurso y trabajar a
través de la Congregación
Mariana Trinitaria, conforme sea
un mayor beneficio para cada
entidad.

Por su parte, el secretario
general de Gobierno, Héctor Vela
Valenzuela, destacó que este es
un evento donde se habrán de
adjudicar recursos importantes
para que los municipios lo
apliquen en mejoras de
pavimentación y con la
colaboración y entendimiento de
los tres órdenes de Gobierno será
fundamental para que este tipo

de acciones se concreten.
“Nosotros tenemos la

disposición de coadyuvar con
ustedes y seremos aliados por un
Durango competitivo que
responda a las necesidades de la
ciudadanía”, les dijo a los
alcaldes. A nombre de los
presidentes municipales, el edil
capitalino, Antonio Ochoa
externó que gracias a este recurso
podrá ampliar las metas de
pavimentación de calles en
beneficio de más familias; tan
solo en la capital serán 70 mil
metros cuadrados adicionales a
las acciones que ya se realizan por
parte del ayuntamiento.

La titular de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas,
Ana Rosa Hernández Rentería,

indicó que se trabajará en una
agenda en común y que, este
recurso representa una
oportunidad para atender una
demanda constante de la
población, en cuanto a obras
pavimentación;  como gobierno
debemos tener la capacidad
técnica y económica para dar esa
respuesta que mejore la calidad
de vida de la gente, externó.

Durante este acto, estuvo
presente la secretaria de Finanzas
y Administración, Cristina
Orrante, quien precisó a los
alcaldes que deberán cumplir con
todos los lineamientos que
demanda la Ley de Obra Pública
para poder ejercer con total
transparencia los recursos
entregados.

EVV entrega a alcaldes recursos
para pavimentación y caminos



DURANGO, DGO.
Con mucha alegría, baile y canto,

cientos de duranguenses disfrutaron de
la reactivación de las actividades
culturales del Barrio del Calvario, donde
el gobierno de Esteban celebró el 30
aniversario de la “Callejoneada”, el cual
ha dado un impulso importante a estas
actividades que incentivan la convivencia
familiar y el rescate de las tradiciones.

"Aquí estamos refrendando nuestras
raíces y amor por Durango", expresó
Javier  Pérez Meza, director del Instituto
de Cultura (ICED),  al celebrar junto a
duranguenses y visitantes, de este
espectáculo que se presenta domingo a
domingo.

Ya son más de mil 500 callejoneadas,
que iniciaron con el entusiasmo de la
artista duranguense Lilia Santaella y en
las que también participó el gobernador
Esteban Villegas, quien desde muy joven
impulsó estas actividades en las que más
de un millón de personas han disfrutado
a lo largo de estos años de las actividades
culturales, indicó. 

Tal y como lo ha instruido el gobernador
Esteban Villegas, los espacios recreativos
con los que cuenta la entidad, deben
fomentar la unión y la sana convivencia
en familia, por ello, este fin de semana,
grandes y pequeños, participaron en el
recorrido de la tradicional “Callejoneada”,
donde bailaron, cantaron y disfrutaron de
un espectáculo con artistas
duranguenses, así como del cantante
Héctor Montemayor.

“Más que la callejoneada, primero es el
pueblo de Durango que ha aceptado este
proyecto y en segundo lugar los
gobernadores, pero quien vino a ponerle
la cereza del pastel es Esteban Villegas, ex

alumno de la Escuela de la Música
Mexicana”, destacó Lilia Santaella Abud,
fundadora de esta institución.

En representación del mandatario
estatal, acudieron Lauro Arce Gallegos,
director de Ferias, Espectáculos y Paseos

Turísticos, así como el director del ICED,
Javier Pérez Meza, quienes en compañía
de cientos de familias, celebraron el
aniversario de esta importante actividad
musical que tiene gran valor cultural y
tradicional en la sociedad duranguense.
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Con mucho baile y canto, celebra el gobierno
el 30 aniversario de la “Callejoneada”



Martha Casas
DURANGO, DGO.

Autoridades duranguenses confirman
el operativo militar en la comunidad de
El Durazno, en el municipio de Tamazula
y aunque conocen el objetivo que tenían
las fuerzas federales, argumentan no
poder dar datos oficiales por "la secrecía
de la información"; pobladores de la
comunidad hablan de un operativo
fallido, donde el hermano de “El Chapo”
se habría fugado

El secretario general de Gobierno,
Héctor Vela Valenzuela confirmó que el
operativo que se llevó a cabo el pasado
fin de semana en Tamazula, tenía como
objetivo la localización y detención de
dirigentes del crimen organizado que
operan en aquella región, refirió en
entrevista "sí, el objetivo era atrapar a
algunos dirigentes del crimen
organizado de aquella zona, pero hasta
este momento no tenemos todavía
resultados concretos o información sobre

resultados concretos".
"Sí supimos del operativo, pero no

tenemos conocimiento del resultado", se
ha sabido más por los medios de
información, que son quienes han

dotado de elementos a cerca de este
suceso en el territorio duranguense, dijo,
sin atreverse a confirmar si se logró o no,
la captura del hermano de “El Chapo”,
Aureliano Guzmán Loera.

Ni el General tiene
informes precisos 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El comandante de la Décima Zona Militar,

General Alejandro Vargas González no revela
datos del operativo de la comunidad de El
Durazno, en Tamazula.

En un evento militar el General fue abordado
por la prensa, sin embargo, en una breve
entrevista contestó que no podía dar elementos
oficiales a cerca de este operativo,
argumentando la secrecía de la información y
la peligrosidad que ronda en torno a ello.

Cuestionado de manera directa a cerca de la
versión de que habría sido un operativo fallido,
González Vargas señaló no tener información
concreta de ello.

Algunas versiones de los pobladores de la
comunidad de El Durazno señalan que después
del operativo, las fuerzas federales se
replegaron y se situaron en la comunidad de
San Agustín al sur de El Durazno. En este
momento la presencia de los efectivos federales
es poca.

En consulta a la base nacional de datos de
detenidos de la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana, hasta este día, no resulta
positiva la búsqueda de Aureliano Guzmán
Loera.
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Confirman operativo en Tamazula,
no revelan datos oficiales 
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Apuestan por
erradicar violencia
política contra la
mujer

DURANGO, DGO. 
Con el objetivo de proteger de

manera más amplia a las mujeres
en el ámbito político y dar paso a
una sociedad igualitaria donde se
sancione la violencia por razón de
género, el diputado Fernando
Rocha Amaro, presentó la
iniciativa de reformas a la
Constitución Política del Estado.

De esta manera, se prevé
establecer como impedimentos
para ocupar los cargos de
gobernador, diputados e
integrantes de los ayuntamientos
a las personas que hayan sido
sancionadas por infracciones o
delitos relacionados por violencia
política contra las mujeres por
razones de género, por violencia
familiar o por incumplimiento de
la obligación alimentaria.

“A través de la actual propuesta
de reforma, Acción Nacional
refuerza el compromiso con
nuestras mujeres duranguenses y
se presenta para que desde todas
las áreas del quehacer público y
social de nuestra entidad se
impulse de una vez por todas la
construcción definitiva de una
sociedad igualitaria”, destacó.

Al respecto, Rocha Amaro
reconoció los avances que se han
obtenido en la lucha por la
igualdad de género, pero
también, consideró propicio
identificar los retos y exigencias
que presenta esta causa,
compuesta por múltiples
reivindicaciones y banderas, ya
que el país aún tiene camino por
recorrer en este rubro.

“Sin el concurso de las mujeres
en un marco de respeto a sus
derechos humanos y en igualdad
de condiciones, no se podrá
alcanzar la justicia, inclusión y
prosperidad a la que aspiramos,
requerimos y merecemos”,
destacó el representante popular.

Durante su discurso, recordó
que el Consejo General del
Instituto Nacional Electoral, en el
2021 aprobó los lineamientos
para que los partidos políticos
prevengan, atiendan, sancionen,
reparen y erradiquen la violencia
política contra las mujeres en
razón de género.

Ante ello, no podrán ser
candidatas ni candidatos aquellos
aspirantes que tengan el
antecedente de haber sido
declarados culpables de violencia
familiar, delitos sexuales y que
estén sancionados como
deudores alimentarios.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Desarrollo Social

Municipal, Jorge Herrera, señaló
que las principales carencias de
la población más pobre de
Durango es el acceso a la salud
pública, a seguridad social,
carencia alimentaria y rezago
educativo, en el municipio 13
mil personas subsisten en
pobreza extrema.

Explicó que estas personas
padecen por lo menos tres
carencias sociales y hay 200 mil
personas que sobreviven por
debajo de la línea básica de
bienestar que es de cuatro mil
200 pesos por persona.

Dijo que aunque estas
carencias se dan en todas las
áreas, debido al nivel de
población se concentran
especialmente en la zona
urbana.

Lo que no se mide no se puede
mejorar, por lo que es necesario

revisar los indicadores que emite
el Coneval, que son 9.

En el municipio de la capital el
de mayor incidencia es la
carencia alimentaria con 109 mil
personas y rezago educativo con
que son 60 mil, por lo que se
tienen programas para atender
a la población como son los
comedores comunitarios y el
mercadito sobre ruedas y
Aprendamos Juntos.

Por otra parte, informó que el
pasado sábado personal de esta
dirección llevó huevo a la
población de Llano Grande con
un costo de 35 pesos, el ahorro
fue importante tomando en
cuenta que en la ciudad llega a
los 60 pesos.

Se comercializaron 100
kilogramos y hubo buenos
comentarios sobre el programa,
sin embargo se debe de ampliar
ofreciendo leche y carnes de
cerdo y res, así como frutas,
concluyó.

Son 13 mil duranguenses
en pobreza extrema 

Rector inaugura tercer Foro de Egresados EPEA
DURANGO, DGO.

La Escuela de Pintura, Escultura
y Artesanías de la Universidad
Juárez fue sede del tercer Foro de
Egresados, evento que fue
inaugurado por el rector Rubén
Solís Ríos, acompañado de la
directora de la unidad académica,
Silvia Isabel Nájera Tejada,
acompañada por Goretti
Monsiváis Martínez, secretaria
académica, y Gabriela Vital
Rumebe, secretaria
administrativa.

En su mensaje de exposición de
motivos, la directora de la
institución afirmó que “es un foro
que cubre algunos puntos que
dentro de nuestro plan de
estudios no están abarcados,
como lo es vender nuestras obras
de arte a nivel internacional. Le
doy las gracias al conferencista,
que compartirá su experiencia”,
comentó tras agradecer también
al rector Solís Ríos por su
presencia, pese a su apretada
agenda de trabajo.

Por su parte, el rector afirmó

que la historia de esta unidad
académica es muy vasta,
“siempre es una Escuela que nos
llama la atención por el arte que
se crea en ella, conocimos varios
maestros que se dedicaban a
varias técnicas, cerámica, vidrio
soplado, muralistas y escultores.
En la Ciudad de México, en la
Secretaría de Educación Pública,
existe una escultura del maestro
Francisco Montoya, a mí me
parece que todos los maestros le
han dado una gran proyección a
la Universidad Juárez con el
trabajo que se realiza en esta

Escuela de Pintura, Escultura y
Artesanías”, subrayó.

“En la jornada que se tiene
planeada para este día creo que es
de vital importancia reconocer su
trabajo y que todo lo que
produzcan se pueda vender, y qué
mejor que se pueda vender en el
extranjero, ojalá que tengan una
jornada muy productiva, llena de
nuevos conocimientos, y que
sigan trabajando por su Escuela
de Pintura, Escultura y Artesanías
y para engrandecer cada día más
nuestra querida Universidad”,
reiteró.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Durante su visita a Durango, el

senador Miguel Ángel Mancera,
apuntó que la alianza Va por
México está sólida para los
ejercicios electorales que tendrán
lugar este 2023 en los estados de
Coahuila y México.

Se dijo convencido de que la
alianza va a ganar la gubernatura
de Coahuila, sin embargo el
estado de México estará más
reñido.

Dijo que espera que así como se
logró el consenso para estas dos
entidades, también se logre para
el proceso federal del 2024.

Explicó que de parte del Partido
de la Revolución Democrática
(PRD) hubo cierta inconformidad,

ya que se anunció un
procedimiento que no se había
acordado y que está conforme a
la normativa de un solo partido y
eso no es lo que se desea y tendrá
que ajustarse.

Informó que él se inscribió a la
elección interna del PRD para
elegir a su candidato. 

Consideró que se debe partir de
un ejercicio serio y de ahí pasar a
la segunda tarea que es definir
con las otras fuerzas políticas y la
sociedad civil una candidatura
definitiva.

El senador impartió la
conferencia Gobiernos de
Coalición en la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED).

Alianza Va por
México está
sólida para
2024
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Arrancan clases
en FCCFyC
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Este lunes se inició por fin el

semestre en la Facultad de
Ciencias de la Cultura Física y
Deportes (FCCFyD). Gerardo
Lozoya Vélez, secretario general
de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED),
informó que esto se logró gracias
al acuerdo parcial que se firmó
con la parte inconforme.

Explicó que se abrieron las
instalaciones del plantel, pero las
áreas administrativas aún se
mantienen cerradas.

Aún con ello el funcionario
universitario consideró que hay
un gran avance, ya que el tema de
la destitución de la directora
depende de la comisión
investigadora.

Aclaró que no hay un plazo, ya
que se tienen que recabar las
pruebas y escuchar testimonios.

Aseguró que hay una buena
disposición de parte de los
maestros y el proceso de
inscripción se llevó a cabo por
parte de personal del Edificio
Central.

Afirmó que no se encontró
ningún desperfecto al interior del
edificio, sin embargo, se requiere
de mantenimiento de los salones,
jardines, alberca.

Se está trabajando en el listado
de los requerimientos, pero se
prevé que no es un recurso muy
considerable para echar a andar
el plantel.

No se asignará responsables de
áreas como cafetería o alberca, ni
de las secretarías Académica,
Administrativa, tampoco jefatura
de posgrado.

Parte de los acuerdos fue a echar
a andar las clases y en su
momento con la definición del
Comité Investigador se asignarán
las diferencias responsabilidades.

Durante la presente semana se
analizará el estado de la alberca
para echarla a andar.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Asociación Nacional de

Contraloras y Contralores de los
Institutos Electorales de México,
(ANCCIEM), celebró con éxito su
cuarto Foro Nacional de
Capacitación para titulares y
personal de los Órganos Internos
de Control de los OPLEs. 

En esta ocasión, fue la ciudad de
Morelia, Michoacán, la elegida
para recibir a las contraloras y

contralores del sector electoral,
que también contó con la
presencia de los principales
profesionales, quienes han
disfrutado de una muy
productiva jornada.

Durante el evento, se llevaron a
cabo diversas conferencias con
temas relacionas con el quehacer
de los Órganos Internos de
Control. Los asistentes pudieron
conocer de primera mano, en voz
de expertos en temas como

derechos humanos, rendición de
cuentas, ética, honestidad y valor
ciudadano, responsabilidades
administrativas, desafíos para
nuestra democracia, entre otras. 

Los conferencistas fueron de
talla nacional, disertaron en el
cuarto Foro Nacional de la
ANCCIEM, personajes como
Lorenzo Córdova Vianello,
consejero presidente del INE;
Carla Humphrey Jordán,
consejera del INE; Azucena Marín

Correa, contralora del estado de
Michoacán; César Miguel
Valenzuela Espinoza,
subsecretario de Contraloría del
estado de Sinaloa; Miguel Ángel
Aguirre Abellaneda, auditor
superior de Michoacán; Yurisha
Andrade Morales, magistrada del
tribunal Electoral de Michoacán,
entre otros.

Al término de la jornada de
capacitación, se llevó a cabo la
sesión extraordinaria presidida

por el Consejo Directivo de la
ANCCIEM, liderado por la Mtra.
Isolda del Rosario González
Cisneros, Contralora Genera del
IEPC Durango.

Los asociados y los invitados al
evento, han catalogado como
“todo un éxito” donde “los
profesionales del sector de han
podido fortalecer sus vínculos,
intercambiar experiencias y
robustecer las nuevas estrategias
en el ámbito administrativo”.

Durango participa en reunión
nacional de ANCCIEM

DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad

Juárez del Estado de Durango,
Rubén Solís Ríos, tomó protesta
a Daniela Elizabeth Ochoa
Celaya como nueva secretaria
administrativa de la Escuela
Superior de Música, que dirige
la maestra María Concepción
Flores Colón.

Fue precisamente la directora
de la ESM quien comentó que la
incorporación de la nueva
funcionaria será de gran ayuda
para la institución, pues cuenta
con una gran trayectoria, con
importantes aportes para la
UJED. Destacó que la nueva
secretaria administrativa llega
con soluciones a los problemas
con los que cuenta la Escuela.

Asimismo, Daniela Ochoa
mencionó que, dada su
trayectoria dentro de la música
y de la propia Escuela Superior
de Música, de donde es
egresada, conoce las

necesidades de la unidad
académica, las que tendrá
oportunidad de atender y
buscar soluciones, además de
resolver las inquietudes de los
estudiantes, dijo.

Ahí el rector Solís Ríos reiteró
el compromiso hacia los
universitarios, hacia los
estudiantes de la UJED. Felicitó
a la ahora secretaria
administrativa de la ESM y le
recordó la gran responsabilidad
que asume para mejorar las
condiciones de estudiantes y
docentes para el buen
desempeño académico, “es de
mucha importancia y prioridad
para la UJED”, recalcó.

Por otro lado, la directora de la
Escuela Superior de Música,
María Concepción Flores Colón,
entregó su primer informe de
actividades al rector Rubén Solís
Ríos, en el que resalta el trabajo
que se hizo durante todo el año
pasado en bien de la institución
a su cargo.

Rindió protesta la nueva secretaria
administrativa de la ESM

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Emiliano González, director de

Servicios Públicos Municipales,
aceptó que las áreas verdes a
cargo del ayuntamiento sufrieron
un descuido y hoy se trabaja para
recuperarlas.

"Sí está muy dañado, creo que
fue un descuido, pero vamos a
estar tratando de recuperarlo lo
mejor posible", argumentó.

Dijo que estos espacios serán

prioridad en esta administración,
inclusive actualmente la
subdirección de Áreas Verdes ha
desplegado personal en los
diferentes bulevares.

Indicó que se ha estado
trabajando para concretar los
riegos profesionales porque el
tema del agua es muy importante
y el reciclado también, las pipas
traen agua tratada para cuidar el
líquido.

Advirtió que el operativo va
encaminado a recuperar las áreas

verdes, así como se recuperó el
parque Guadiana, aprovechó para
invitar a los duranguenses a
visitar este lugar, una vez que ya
sirven las fuentes, el trabajo
habla por sí solo.

Se está checando área por área y
también se restablecerán los
jardines principales.

Se trabajará en los jardines
principales como el Francisco
Villa y Domingo Arrieta, pero
también se trabajará en las
colonias.

Áreas verdes descuidadas, se
trabaja para su recuperación



GÓMEZ PALACIO, DGO.
43 alumnos pertenecientes al

Programa de Atención a
Menores en Riesgo (PAMAR),
acudieron por primera vez al
complejo deportivo “El Barrio de
la Boca”, ubicado en la colonia
Miravalle de Gómez Palacio, ahí,
niños y niñas de entre 8 y 17
años llevaron a cabo actividades
deportivas complementarias a
su preparación académica.

La directora del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), Brenda Calderón Carrete,
señaló que, gracias al apoyo
incondicional de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, hacia este
sector vulnerable puede operar
el programa, PAMAR, cuya
finalidad es apoyar a menores
en riesgo que, por diversos
motivos truncaron sus estudios
básicos; además de brindarles la
opción de capacitarse en algún
oficio.

“Con esta actividad
extracurricular, los niños y niñas
tuvieron oportunidad de
aprender a través del deporte,
las ventajas del trabajo en
equipo, resaltando la nobleza de
valores como la amistad y
confianza”, explicó Calderón
Carrete.

La titular del DIF, mencionó
que gracias a las facilidades que
otorgó el empresario promotor
de este complejo deportivo, 23
niñas y 20 niños de la mano de
sus maestros, pudieron disfrutar
de este evento por varias horas.

Destacó que algunos de estos
menores carecen de recursos
suficientes para continuar con
sus estudios, otros tienen
dificultades de lenguaje o la
vista; por ello es fundamental
para que tengan acceso a
mejores oportunidades que
continúen recibiendo la atención
que se les brinda en las
instalaciones de PAMAR.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Ayer, representantes de todas

las áreas de gobierno que
encabeza la alcaldesa de Gómez
Palacio Lecia Herrera Ale,
acudieron al ejido Venecia, para
encontrarse  un encuentro cara a
cara con los gomezpalatinos que
viven en ese sector.

La visita se enmarca dentro del
programa “Audiencias Públicas”,
que el mes anterior visitó el
sector chapala y de acuerdo con
el compromiso de la alcaldesa
cada mes se irán alternando en
zonas urbanas y rurales del
municipio de Gómez Palacio para
atender por igual las diversas
necesidades de la población.

Al hacer uso de la voz, frente a
varios cientos de ciudadanos, el
Secretario del Ayuntamiento

Vicente Reyes Solís, a nombre de
la primera autoridad del
municipio Leticia Herrera,
reconoció que quienes habitan el
campo gomezpalatino, son
hombres y mujeres,
multiplicadores de progreso,
además hizo hincapié en que la
única manera de avanzar como
sociedad, es mantener un
estrecho vínculo entre
ciudadanos y gobierno, de ahí la
importancia de establecer estos
encuentros permanentes con la
población.

Los directores municipales de
todas las áreas que dan atención
acudieron a la Audiencia Pública
con la instrucción de escuchar
con empatía y a hacer su mayor
esfuerzo para dar 

solución a las necesidades que

tienen los habitantes del ejido
Venecia y zonas aledañas.

Por varias horas, luego de la
instalación de módulos de
atención de las diferentes
dependencias municipales, las
personas fueron atendidas en los
módulos de las diversas
dependencias y recibieron
atención de primera mano de
parte del cuerpo de directores
municipales.

Algunas peticiones pudieron ser
atendidas de inmediato;  otras
requerían de algún tipo de
orientación, misma que fue dada
en ese momento; y unas más
recibieron el compromiso formal
de que a partir de mañana y
durante las próximas semanas
personal de las diversas áreas
regresaría a dar seguimiento.

Gobierno de Lety Herrera atiende
necesidades en el ejido Venecia  

PAMAR atiende a menores gomezpalatinos
en situación vulnerable 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
En un evento celebrado ayer en

el Centro de Convenciones
Bicentenario de la ciudad de
Durango, la alcaldesa de Gómez
Palacio, Leticia Herrera Ale,
recibió de manos del
Gobernador Esteban Villegas
Villarreal, un cheque por 15
millones de pesos provenientes
de la regularización de vehículos
de procedencia extranjera,
mismos que serán utilizados en
la pavimentación de y
rehabilitación de calles del
municipio.

Cabe hacer mención que, obras
como la rehabilitación del
pavimento en el sector San
Ignacio y la incorporación de
drenaje pluvial en la misma
zona, así como los trabajos que
actualmente se llevan a cabo en
el bulevar Jabonoso, se realizan
con recursos del mismo origen,
por ello, la alcaldesa  Leticia
Herrera, manifestó su
agradecimiento, no solo por
estos recursos  que llegan al
municipio, sino por el apoyo
generalizado que,  por parte del
Gobernador,  ha recibido desde
el inicio de su gestión.

“Con esos 15 millones, no se
imaginan la cantidad de calles

que vamos a pavimentar, el
beneficio para la ciudadanía es
enorme, por ello a nombre de los
gomezpalatinos y a título
propio, agradezco al
Gobernador Esteban Villegas
este y todos los apoyos que, de
forma permanente,  estamos
recibiendo los presidentes
municipales de todo el estado”,
expresó Herrera Ale.

Sobre la labor y la coordinación
existente entre las diferentes
secretarías del Gobierno del
Estado y los municipios, la
alcaldesa gomezpalatina
manifestó su reconocimiento
“Excelente, de diez, estoy muy
contenta porque ahora sí nos
hacen caso a los presidentes
municipales, las Secretarias y los
Secretarios del Gobierno del
Estado,  te atienden con una
amabilidad, que los funcionarios
del pasado sexenio, durante mi
gestión anterior como alcaldesa,
no tenían”. Finalmente, la
alcaldesa reconoció las sinergias
que el Gobernador establece con
los presidentes municipales del
estado, las cuales no hacen
distinción de partidos o colores,
lo que permite trabajar de una
manera coordinada y más
eficiente de cara a la ciudadanía.

Recibe Gómez Palacio 15 MDP
para pavimentación proveniente
de regularización de chocolatos 
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*Reforzará
Gobierno de Gómez
Palacio recolección
de basura
*Rector inaugura
3.er Foro de
Egresados EPEA
*Ricardo Pacheco
recorre su distrito y
escucha a la gente
*Alertan contra
extorsiones y los

secuestros virtuales
*La Frase
*La Preguntilla
Sumará Administración de Lety Herrera

cinco camiones más a flota de servicio
A fin de reforzar el servicio en la ciudad,

el Gobierno Municipal de Gómez Palacio
sumará cinco camiones de recolección de
basura más al parque vehicular.

Leticia Herrera Ale, alcaldesa de Gómez
Palacio, informó que en fechas próximas
se incorporarán estos cinco camiones a las

100 rutas de recolección que brindan
servicio en toda la ciudad de Gómez
Palacio.

“En esta ocasión son camiones de 21
yardas cúbicas, ya que nos solicitaron que
no sean tan grandes para que puedan
maniobrar mejor en las calles de Gómez
Palacio”, mencionó.

Lety Herrera subrayó que con este
tamaño un poco más chico se facilita su
traslado y la recolección en las distintas
colonias de la ciudad, al poder entrar a
lugares estrechos, además de que servirán
para el arranque del programa de
descacharrización a partir del mes de
marzo y que se realiza tres veces a la
semana.

Señaló que estas nuevas unidades están
casi listas y será en los próximos días
cuando se realice la entrega oficial y su
inmediata puesta en marcha en el servicio.

XXXXX
La Escuela de Pintura, Escultura y

Artesanías de la Universidad Juárez fue

sede del 3.er Foro de Egresados, evento
que fue inaugurado por el rector Rubén
Solís Ríos, acompañado de la directora de
la unidad académica, Silvia Isabel Nájera
Tejada, acompañada por Goretti Monsiváis
Martínez, secretaria académica, y Gabriela
Vital Rumebe, secretaria administrativa.

En su mensaje de exposición de motivos,
la directora de la institución afirmó que
“… es un foro que cubre algunos puntos
que dentro de nuestro plan de estudios no
están abarcados, como lo es vender
nuestras obras de arte a nivel
internacional. Le doy las gracias al
conferencista, que compartirá su
experiencia”, comentó tras agradecer
también al rector Solís Ríos por su
presencia, pese a su apretada agenda de
trabajo.

XXXXX
El diputado local, Ricardo Pacheco

Rodríguez, continúa manteniendo el
contacto directo con sus representados, a
los cuales escucha para conocer sus
demandas y necesidades, además destaca
los beneficios de los programas
impulsador por el gobierno del estado.

XXXXX
Para prevenir a la comunidad sobre los

medios que se están utilizando por parte
de los delincuentes y que la ciudadanía no
vaya a caer en extorsiones sobre
secuestros virtuales o exprés y telefónicas,
la secretaria general de Laguna Cero
Impunidad AC, en Gómez Palacio
Alejandra Alvarado Fernández, levantó la
voz.

La  líder de opinión estatal alertó a la
población sobre una manera virtual de
ejercer extorsiones contra las familias,
bajo amenazas de secuestro de sus
integrantes.

En rueda de prensa realizada en la oficina
de Gómez Palacio, pidió a la ciudadanía
que se mantenga alerta y comunicada con
sus familias, a fin de evitar estas
extorsiones telefónicas.

XXXXX
La frase de Polvaderas: Nunca sospeches

de nada ni de nadie, todos son culpables.
Xxxxx
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “A la mujer
ni a la gata, les lleves la contraria”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Productiva reunión se llevó a
cabo recientemente en la
Presidencia Municipal de Gómez
Palacio, en la cual, la alcaldesa
Leticia Herrera Ale recibió a la
directora estatal del Programa
Jóvenes Construyendo el Futuro,
Verónica Contreras Quintana, y
abordaron temas tendientes al
bienestar de los jóvenes
gomezpalatinos.

La primera autoridad del
ayuntamiento, Leticia Herrera
Ale, preocupada siempre por el
bienestar de los jóvenes, recibió
con beneplácito las propuestas
tratadas durante la reunión,
mismas que vienen a traer
grandes beneficios a la
ciudadanía.

Atendiendo a esta sinergia, la
Secretaría de Desarrollo
Económico y Turismo del
municipio, hace una atenta
invitación a las empresas que
deseen afiliarse al Programa
Jóvenes Construyendo el Futuro
para que puedan fungir como
formadores de jóvenes, les
ayuden a desarrollar una
habilidad y a insertarse con una
nueva competencia en el sector

productivo de México.
Quienes deseen inscribir a sus

empresas, sin importar su
tamaño, deben participar en la
reunión informativa que se
llevará a cabo el miércoles 1 de

marzo en punto de las 13 horas,
vía Zoom, a la cual se puede
acceder con el siguiente Meeting
ID: 821 80 26 64 79  y al Password:
59 27 56.

Jóvenes Construyendo el Futuro,

es un Programa para el Bienestar
que impulsa el Gobierno de
México en el que se brinda a
jóvenes de entre 18 y 29 años,
que no estudian ni laboran,
capacitación hasta por 12 meses

en centros de trabajo que se
benefician de su contribución, al
mismo tiempo que desarrollan
habilidades recibiendo como
contraprestación un apoyo
mensual de 6 mil 310 pesos.

Invita Ayuntamiento de GP a empresas a sumarse
al programa Jóvenes Construyendo el Futuro



Redacción
DURANGO, DGO.

En el Hospital General 450
murió el motociclista Sergio
Barrientos Moreno, contaba con
37 años de edad y tenía su
domicilio en la localidad Ojo de
Agua, de Sombrerete, Zac.

Fue la tarde de este pasado
domingo, a las 14:00 horas,
cuando Sergio conducía una
motocicleta de la marca
Kawasaki, color azul con blanco,
trasladándose hacia la localidad
de su residencia por la carretera
Sombrerete-Zacatecas, y al llegar

a la altura de un panteón trató de
frenar, provocando que se cayera
de la misma resultando

gravemente lesionado, por lo que
fue trasladado para recibir
atención médica hacia el

nosocomio de esta ciudad de
Durango, lugar donde falleció
horas más tarde.
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Redacción
DURANGO, DGO.

El accidente ocurrió en la
carretera a Zacatecas, entre
Nombre de Dios y Vicente
Guerrero, en las inmediaciones
del poblado Amado Nervo.

En este accidente perdió la vida
María de la Luz Serrano
Hernández, de 79 años de edad,
quien vivía en el poblado La
Parrilla, Nombre de Dios, Dgo., así
como su nieto, un menor de 15

años de nombre Ricardo, quien
murió cuando recibía atención
medica en el Hospital General 450
y Edgar Ramírez Rodríguez, de 32
años de edad, conductor de la
otra unidad. 

Los hechos ocurren este
domingo, a las 13:50 horas,
cuando  María de la Luz viajaba a
bordo de un vehículo de la marca
Chevrolet, línea Silverado, color
verde, conducida por el menor
occiso, circulando por la carretera
Durango-Zacatecas, a la altura del

kilómetro 225, sitio donde un
vehículo Volkswagen, línea Jetta,
color rojo, conducido por Edgar
(occiso), invadió el carril contrario
y los impactó de frente, perdiendo
la vida en el lugar, al igual que la
adulta mayor.

El Agente del Ministerio Público
adscrito a Nombre de Dios,
ordenó el levantamiento de
ambos cuerpos y traslado al
Servicio Médico Forense
(SEMEFO), para la práctica de la
necropsia de ley.

Trágico accidente
deja tres muertos

Fallece al caer
de su moto

Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Policía Estatal a
través del Mando Único y de la
Dirección Municipal de
Seguridad Pública, arrestaron a
Álvaro de 45 años de edad,
quien fue sorprendido
agrediendo física y verbalmente
a su pareja sentimental, en la
carretera libre Durango-
Mazatlán, a la altura de la caseta
de intersección ganadera.

Según el reporte oficial, los
oficiales observaron a una
mujer que les hacía señas para

que se detuvieran, pidiéndoles
auxilio. 

La afectada de nombre María
Paula, de 42 años de edad,
presentaba algunos golpes en el
rostro, manifestando que su
pareja sentimental; Álvaro, que
se encontraba al interior de la
camioneta, la estaba agrediendo
físicamente además de estarla
insultando, solicitando la
detención del mismo, el cual
junto con su vehículo se
pusieron a disposición del
agente del Ministerio Público,
para que se proceda conforme a
derecho.

Detenido por golpear
a su esposa 



Ebrio agarró
a palazos a
su esposa e
hijo
Redacción
DURANGO, DGO. 

Una mujer solicitó la
presencia de los elementos de
la Dirección Municipal de
Seguridad Pública, para que
detuviera a su esposo Miguel
Ángel, de 38 años de edad, por
haberla agredido a ella y a su
menor hijo con un palo le fue
asegurado al momento de su
detención.

El presunto agresor fue
arrestado en las calles Donato
Guerra entre Isauro Venzor y
Porfirio Díaz, de la colonia J.
Guadalupe Rodríguez, luego
fue internado en las celdas de
la Estación Central, donde el
área médica indicó que se
encontraba en segundo grado
de ebriedad, posteriormente
fue puesto a disposición de la
Fiscalía General del Estado,
donde se determinará su
situación legal, por el delito de
violencia familiar.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 33 años de edad, de
nombre Iván Ruacho Mijares,
vecino de Guanaceví, Dgo.,
resultó herido de un balazo luego
de discutir con sujeto.

Ocurrió el domingo, a las 10:05
horas, cuando se tomó
conocimiento de su ingreso para
recibir atención médica a un
nosocomio de esta ciudad capital,
luego de que ingresara horas

antes debido a una herida
producida por arma de fuego en
región de la pelvis, misma que le
fue ocasionada por un sujeto para
él desconocido, con quien discutió
por problemas baladíes cuando
caminaba por una de las calles de
Guanaceví.

Sobre estos hechos tomó
conocimiento elementos de la
Policía Investigadora de Delitos
(PID), quienes ya realizan las
indagatorias correspondientes
para dar con el paradero del
presunto agresor.

Discusión termina con un herido de bala 

Agencias
JALISCO

Un accidente carretero en el
estado de Jalisco dejó un saldo de
nueve personas muertas y cinco
más heridas, confirmó en redes
sociales Protección Civil estatal.

El accidente ocurrió justo a la
altura del poblado de Portezuelos,
sobre la carretera Santa Rosa-
Ocotlán, sitio a donde se
trasladaron elementos de la
Comandancia Regional de la

Unidad de Protección Civil y
Bomberos del Estado de Jalisco

A su llegada localizaron dos
camionetas siniestradas de la
parte frontal y al interior de las
mismas a varias personas. Al
revisar a los pasajeros
descubrieron que había varios ya
sin vida.

Fueron paramédicos de La Barca
y de los municipios cercanos
quienes atendieron a las
personas, trasladando a cinco en
condición grave de salud y

determinaron la muerte de nueve
pasajeros más.

Hasta el momento no se han
determinado las causas del

accidente, mientras que los
cuerpos fueron entregados al
personal del Servicio Médico
Forense.

Accidente carretero en
Jalisco deja nueve muertos

Redacción
DURANGO, DGO. 

En las últimas horas, agentes de
la Policía Estatal capturan en
diferentes puntos de la entidad a
cinco presuntos
narcomenudistas.

El primero de ellos de nombre
Carlos Alberto de 47 años de
edad, fue detenido en la calle San
Antonio esquina con San Carlos,

del fraccionamiento San Antonio,
de Gómez Palacio, Dgo., a quien
se le aseguraron cinco dosis de la
droga conocida como “cristal” y
400 pesos en efectivo.

El segundo de los detenidos dijo
llamarse Misael, de 28 años,
arrestado en la colonia Hijos de
Campesinos, también de Gómez
Palacio, a quien le encontraron
entre sus pertenencias 17

pequeñas bolsas conteniendo
polvo semigranulado al parecer
de la droga conocida como
“cristal”, y 300 pesos en efectivo.

Por último, elementos de la
Policía Estatal a través del Mando
Único y la Dirección Municipal de
Seguridad Pública de Mapimí,
capturaron a Cesar Daniel de 30
años, Filiberto de 40 años y
Luciano de 38 años de edad, a

quienes se les aseguraron 43
dosis de “cristal” y 370 pesos en
efectivo, producto de la venta del
día.

Los cinco presuntos
narcomenudistas, la droga
asegurada y el dinero fueron
puestos a disposición del Centro
de Operación Estratégica, para
que se proceda conforme a
derecho.

Capturan a narcomenudistas en diferentes puntos
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Agencias
La Secretaría de Marina (Semar)

localizó 18 laboratorios
clandestinos y 60 plantíos de
amapola y mariguana en Sinaloa
y Michoacán.

Los hallazgos se llevaron a cabo
del 12 al 26 de febrero.

Cinco de los laboratorios
clandestinos se encontraron en el
poblado de La Carbonera; tres
más en “El Melado”, “El Espinal”
y “Corral Viejo”; dos en “Los
Mayos”; cuatro en “Corral Viejo”
y “Los Cedritos” y tres en “Los
Cedritos” y “La Bacata”, en el
estado de Sinaloa.

Uno más fue localizado en el
poblado de “La Bejuquera”, en el
estado de Michoacán.

La Semar aseguró en los
laboratorios clandestinos 820 kg
de crystal; 43 mil 680 litros y 18
mil 430 kg de precursores
químicos; así como reactores,
congeladores eléctricos,
quemadores, tambos y material
diverso para la elaboración de
drogas sintéticas.

Asimismo, personal naval
adscrito a la Octava Zona Naval
con sede en Topolobampo,
Sinaloa, en coadyuvancia con la
FGR, lograron la localización de
60 plantíos (43 de amapola y 17

de mariguana).
Igualmente hallaron dos

secaderos, en un área de 397 mil
20 m2, siendo un total de 8

millones 624 mil 331 plantas con
un peso aproximado de 1 millón

981 mil 440.5 kilogramos que
fueron erradicados.

Semar desmantela 18 laboratorios clandestinos
y destruye 60 plantíos de amapola y mariguana



Agencias 
El multimillonario Elon Musk

finalmente sí construirá una
planta de la empresa Tesla en
México, luego de su
teleconferencia este lunes con el
presidente Andrés Manuel López
Obrador.

Todos los detalles sobre la
inversión en nuestro país se
anunciarían este miércoles 1 de
marzo, cuando se celebre el
Investor Day de la empresa.

La conversación entre López
Obrador y Musk se realizó en
medio de las negociaciones sobre
la instalación de una planta de

Tesla en México, que aún no se
decide si será en el norteño
estado de Nuevo León, que el
magnate visitó en octubre
pasado, o en el centro o sureste
del país, como preferiría el
Gobierno.

La semana pasada, el
mandatario mexicano aseveró
que no otorgaría el permiso a la
empresa de vehículos eléctricos
en Nuevo León con el argumento
de la falta de agua en el estado.

Esto, en referencia a la crisis
hídrica que ha sufrido Nuevo
León, polo industrial del país y
estado fronterizo con Texas, por
la que el año pasado se restringió

el suministro de agua durante un
tiempo en Monterrey, capital del
estado y segunda ciudad más
poblada del país.

La llegada de Tesla a México se
había rumorado desde que en
octubre pasado Musk visitó

Nuevo León, donde se reunió con
la influencer Mariana Rodríguez,
esposa del gobernador de Nuevo
León, el opositor Samuel García.

Pero funcionarios del Gobierno
Federal habían expresado su
deseo de que Tesla se instalar

cerca del Aeropuerto
Internacional Felipe Ángeles
(AIFA), obra prioritaria de López
Obrador para la capital mexicana,
o en el sureste del país, zona
prioritaria de esta
Administración.
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Elon Musk sí construirá
planta de Tesla en México
tras llamada con AMLO

CIUDAD DE MÉXICO

La senadora Kenia López
Rabadán aseguró que con la
marcha que reunió a miles de
ciudadanos en el Zócalo de la
Ciudad de México, quedó clara la
petición a los ministros de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) para que declaren
inconstitucional el “Plan B” y se
proteja con ello a la Constitución
y todo lo que vaya en contra de la
legalidad en el país.

“Ayer ocupamos la Plaza de la
Constitución para recordarles a
los ministros de nuestro máximo
tribunal que su compromiso es
con la Constitución. Su
compromiso es protegerla y
declarar como inconstitucional
todo aquello que vaya en contra
de nuestra Carta Magna. El ‘Plan
B’ claramente es dañino para
nuestro sistema democrático y
para nuestra vida jurídica”,
indicó.

En su conferencia “La
Contramañanera” consideró que
no se puede permitir que desde
un espacio público se atente en
contra de la Constitución, los
derechos de los ciudadanos y sus
libertades.

Agregó que es necesario que el
“Plan B” sea expulsado del marco
jurídico que rige al país para que
el voto no se toque.

“Por ello, desde este Senado de
la República y a nombre de
cientos de miles de mexicanos,
les pedimos a los ministros que
declaren la inconstitucionalidad
del ‘Plan B’ para que podamos
tener elecciones libres,
imparciales, certeras y
democráticas”, subrayó.

En ese mismo sentido, la
vicecoordinadora del PAN en el
Senado dijo que pese a que desde
Palacio Nacional intentaron
desincentivar la asistencia, no lo
lograron, ni siquiera utilizando
todo el aparato comunicacional
del gobierno.

“Las imágenes de ayer son
prueba de que los mexicanos
estamos dispuestos a defender
nuestras instituciones y estamos
cansados de este gobierno
abusivo y corrupto”, puntualizó
López Rabadán.

Aseguró que en Palacio Nacional
saben que perderán las próximas
elecciones.

“Les vamos a ganar en la Ciudad
de México. Como claramente no
son demócratas, quieren destruir
al árbitro electoral. No quieren
elecciones justas porque saben
que van a perder. Quieren hacer
fraude y manipular el voto
ciudadano”, explicó.

La legisladora dijo que, en lugar
de denostar la marcha de ayer, lo
que debería hacer el gobierno de

López Obrador es escuchar el
clamor de la gente y entender que
los mexicanos están cansados de
sus mentiras y de la falta de
resultados, así como de la
violencia y los abusos de poder.

En ese mismo sentido comentó
que como todo “populista,
mentiroso y embaucador”,
durante su conferencia
“mañanera” en Palacio Nacional,
hizo una lista de quienes
acudieron de manera libre y de
forma pacífica a defender al INE y
a la democracia.

“Pero eso, señor Presidente, no
nos va a detener. Que nos ponga
usted en la ‘mañanera’ y en sus
listas no nos va a detener.
Seguiremos defendiendo a
millones de mexicanos que están
cansados de su gobierno corrupto
e ineficiente”, subrayó la
senadora.

Dijo que ya se sabe que López
Obrador no sabe contar, por eso,
no contó los 700 mil mexicanos
muertos de más por el mal
manejo de la pandemia.

“No sabe contar los 147 mil
asesinatos en su gobierno. No
sabe contar los 3.8 millones de
nuevos pobres que generó en
estos primeros tres años en su
pésima administración y por
supuesto, tampoco sabe contar
los cientos de miles de mexicanos
que ayer salimos de manera

pacífica a manifestarnos. Lo único
que Morena sabe contar es el
dinero en cash, ese sí, lo saben

contar muy bien en sobres, en
ligas o en bolsas de papel
estraza”, concluyó.

Necesario, que “Plan B” sea expulsado del
marco jurídico para que el voto no se toque: KLR
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El Gobierno de Estados Unidos
solicitó a México, mediante una
carta diplomática, la extradición
de Ovidio Guzmán.

Autoridades estadounidenses
requieren al hijo de ‘el Chapo’
Guzmán por asociación
delictuosa para distribuir cocaína,
metanfetamina y mariguana.

La solicitud será turnada al juez

Gregorio Salazar Hernández, del
Centro de Justicia Penal de
Almoloya de Juárez, donde se
encuentra recluido ‘el Ratón’.

Ovidio Guzmán fue detenido en
enero pasado en Culiacán.

Anteriormente el Gobierno de
Estados Unidos había presentado
la solicitud de detención con fines
de extradición y tenía hasta el 5
de marzo para pedir formalmente
la extradición.

Estados Unidos solicita
formalmente extradición
de Ovidio Guzmán

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo) del
Senado de la República, Ricardo
Monreal, se reunió este lunes con
Cuauhtémoc Cárdenas, figura de
la izquierda mexicana.

Por medio de su cuenta de
Twitter, el legislador morenista

aseguró que la República necesita
de la energía y la unidad “de
todas y todos“, por lo que sostuvo
un encuentro con Cárdenas, a
quien reconoció como “precursor
del movimiento democratizador
en México“.

Monreal Ávila ha sostenido
encuentros en días recientes con
distintas figuras políticas

morenistas, particularmente con
las “corcholatas” Claudia
Sheinbaum, Adán Augusto López,
y Marcelo Ebrard.

En todos los encuentros, Ricardo
Monreal ha destacado la
importancia de la unión entre los
aspirantes a la candidatura
presidencial de cara a las
elecciones de 2024.

También ha sostenido
encuentros con diversos políticos,
líderes empresariales,
funcionarios y gobernadores.

Cuauhtémoc Cárdenas ha sido
crítico con el gobierno que
encabeza Andrés Manuel López
Obrador e incluso, ambos
protagonizaron un choque al
inicios de febrero, por la

integración del primero a
Mexicolectivo, proyecto político
que aglutina a personalidades
mexicanas reconocidas.

Cárdenas Solórzano declaró en
una carta que abandonaría su
participación en el proyecto y,
finalmente, López Obrador aclaró
que el ingeniero no es su
“enemigo”.

“La República nos necesita”, Ricardo
Monreal se reúne con Cuauhtémoc Cárdenas



Agencias 
El primer ministro británico,

Rishi Sunak, y la presidenta de la
Comisión Europea, Ursula von der
Leyen, han anunciado este lunes
un acuerdo para reformar el
Protocolo de Irlanda del Norte
incluido en el tratado del Brexit.

“Me complace informar de que
hemos hecho un avance decisivo.
Hemos cambiado el protocolo y
ahora anunciamos el acuerdo
marco de Windsor”, señaló el
líder conservador en una rueda
de prensa conjunta en la localidad
de Windsor, al oeste de Londres.

Este acuerdo marco nos permite
abrir un nuevo capítulo de
nuestra asociación y conseguir
soluciones que responden a las
preocupaciones de los
norirlandeses”, agregó la
presidenta de la CE.

Sunak aseguró que el acuerdo
alcanzado después de años de

negociaciones con Bruselas por
parte de diferentes Gobiernos
conservadores “ofrece un
comercio fluido en todo el Reino
Unido, protege el lugar de Irlanda
del Norte en nuestra unión y
salvaguarda la soberanía del
pueblo de Irlanda del Norte”.

Entre los cambios más
importantes al texto actual, que
fue suscrito en 2019 por el ex
primer ministro “tory” Boris
Johnson, se eliminan los controles
fronterizos entre Irlanda del
Norte y Gran Bretaña para los
bienes destinados solo a la
provincia británica.

Estos bienes irán por un “carril
verde” -monitorizado
electrónicamente por la CE-,
mientras que en el “rojo”, con
chequeos aduaneros, se
mantendrán los que van a la
república de Irlanda, que
permanece en la UE y el mercado
único europeo.

Esto “eliminará la sensación de
que hay una frontera” entre
Irlanda del Norte y el resto del
Reino Unido, mantuvo Sunak.

Además, añadió, el Parlamento
autónomo de Belfast, más
conocido como Stormont, podrá
aplicar “un freno de emergencia
frente a cualquier cambio en las
normas para los bienes” que
introduzca la Unión Europea.

“Si (Stormont) echa el freno, el
Gobierno británico tendrá veto”
sobre su implementación, explicó.

Sunak confirmó que “a su
debido tiempo” someterá el
“acuerdo marco de Windsor”, que
reforma el antiguo Protocolo, a
votación en la Cámara de los
Comunes.

Aceptó que tanto algunos de sus
colegas conservadores como los
unionistas norirlandeses, que
consideran que el Protocolo
amenaza la integridad territorial
del Reino Unido, “necesitan

espacio y tiempo” para sopesar su
contenido.

La resolución del asunto del
protocolo norirlandés es el último

gran escollo en el largo proceso
de salida del Reino Unido de la
UE, iniciado tras la victoria del
Brexit en el referéndum de 2016.

Sunak y Von der Leyen acuerdan la
reforma del Protocolo de Irlanda del Norte
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La Audiencia Nacional de

España ha rechazado la
extradición de la modelo
Yorbriele Ninoska Vásquez, Miss
Earth Venezuela 2017, acusada en
México de supuesta trata de
mujeres para su prostitución, al
constatar que puede tratarse de
un montaje de su expareja, un
importante empresario mexicano
del que denunció amenazas.

Según una resolución de la
Audiencia Nacional difundida este
lunes, el tribunal constató esas
amenazas en numerosos vídeos y
mensajes de WhatsApp en los
que su expareja “le dice que la va
hundir, que quiere hacerla sufrir,
que la odia, que va a echarla de
México a ella y a su familia” y le
advierte de “todo lo que puede
conseguir el dinero”.

Además, comprobó que su
expareja conocía los trámites de
la reclamación de entrega a
México, pues le envió una foto de
la orden de detención con
membrete de la Fiscalía General
de Justicia de México, algo “de
difícil comprensión” que lleva al

tribunal a “dudar del origen de
las actuaciones”.

La Audiencia Nacional advirtió
además de la imposibilidad de
que esta mujer, de 30 años, y que
fue detenida el pasado agosto en
Madrid, cometiese los hechos que
le atribuyen, dado que no se
encontraba en México el 9 de
octubre de 2021, día en el que
supuestamente habría
amenazado a dos jóvenes para
tener relaciones sexuales con dos
hombres.

La modelo aseguró en una vista
ante el tribunal, en la que se
opuso a la extradición, que todo
es un montaje de un importante
empresario mexicano que la
amenaza desde que rompió con
él.

También la Fiscalía se opuso a la
entrega, al considerar que el
procedimiento pudo ser instigado
por su expareja, pues le envió esa
copia de la orden de detención
antes de que ella tuviera
conocimiento.

El abogado de Yorbriele Ninoska
Vásquez indicó en la vista que su
defendida “es una persona

pública que tuvo una relación de
pareja con Francisco Javier
Rodríguez Borgio, uno de los
mayores empresarios de México”,

que posee 38 casinos en su país y
“está en la lista Forbes” de
multimillonarios.

Y añadió que tras más de cinco

años, ella puso fin a la relación en
2020, pero “él no lo aceptó y a
partir de ahí empezaron las
amenazas”.

Justicia española rechaza extraditar
a México a ex miss venezolana



La manifestación de los prejuicios
rosas
Solo hay democracia cuando gana mi
partido
Dos Bocas, DeerPark, Cinépolis, IVA,
Turismo
Roberto Fuentes Vivar
La Real Academia de la Lengua define la

palabra Democracia así:
“1. f. Sistema político en el cual la

soberanía reside en el pueblo, que la ejerce
directamente o por medio de
representantes. 2. f. País cuya forma de
gobierno es una democracia. 3. f. Forma de
sociedad que reconoce y respeta como
valores esenciales la libertad y la igualdad
de todos los ciudadanos ante la ley. 4. f.
Participación de todos los miembros de un
grupo o de una asociación en la toma de
decisiones. En esta comunidad de vecinos
hay democracia”.

La Real Academia de la Lengua define la
palabra Prejuicio así:

“1. m. Acción y efecto de prejuzgar. 2. m.
Opinión previa y tenaz, por lo general
desfavorable, acerca de algo que se conoce
mal”.

Fuera de estas dos definiciones, pueden
existir muchas otras de tipo conceptual de
estas dos palabras.

Creo que en el caso de la democracia
existen algunos puntos que tienen que ver
con la actuación democrática (no digo
demócrata, porque hay diferencias:
democrático es algo que tiene que ver con
los principios y normas de la democracia
y demócrata es más bien ser partidario de
la democracia), como los siguientes:

-Respetar las decisiones de la mayoría.
-Respetar el derecho al voto.
-Respetar las opiniones de los demás.
-Respetar la tolerancia como principio de

la democracia.
-Respetar y promover el intercambio

de ideas.
-Respetar el derecho de cada persona

para estar bien informado y poder ejercer
los derechos electorales.

Puede haber muchos (muchísimos, diría
cualquier buen analista político) puntos
más, pero me quedo con estos para tratar
de analizar la manifestación de este
domingo en el zócalo capitalino y en unas
100 ciudades de la República Mexicana,
según sus organizadores.

¿Cuántas de las palabras externadas este
domingo en la manifestación por la
defensa del INE fueron solo prejuicios
sobre la democracia?

Fueron, si no me equivoco, cientos de
miles de manifestantes. No sé cuántos, ni
si fueron más o menos que en otras
marchas o mítines. Quizá la visión más
precisa (por lo menos para mí) fue cuando
Televisa transmitió en vivo dos imágenes:
una de los oradores y otra de la plancha
del zócalo en el momento en el que
hablaban. Ahí se puede ver casi llena la
plaza de la Constitución.

Definitivamente no me interesa entrar en
el debate cuantitativo. Pero sí en el
cualitativo. Por eso las dos definiciones
que menciono al principio.

Seguí las transmisiones de El Universal,
El País, Milenio, Televisa y algunas por
YouTube que trataban de informar de los
hechos en el momento en que estaba
ocurriendo la manifestación. Y sí, vi, en
redes sociales, algunas gráficas que, en
principio, me parecieron truqueadas.

Seguí los discursos y entrevistas a los
organizadores como Claudio X. González,
los presidentes de partidos (PRI, PAN y
PRD), dirigentes de bancadas legislativas
de estos mismos partidos. Incluso llegaron
ahí varios personajes mencionados en el
reciente juicio a Genaro García Luna.

Escuché, sobre todo, con mucha atención
los discursos de los dos oradores: Beatriz
Pagés Rebollar y José Ramón Cossío.
Lamentablemente me quedé igual. Con la
misma pregunta rondando en mi cabeza
¿de qué van a defender al INE?

No obtuve respuesta. Esperaba que el
exministro de Suprema Corte, Cossío, me
iluminara con un texto jurídico en el cual
señalara que el Plan B de Reforma Electoral
propuesto por el presidente Andrés
Manuel López Obrador tiene
inconsistencias en determinado artículo o
en algún numeral específico. Su discurso
se refería a intenciones, a intereses que
pretenden apropiarse del sistema
electoral, a futuras rupturas del ciclo
político, que los presupuestos al INE son
violatorios a ese organismo. Es decir nada
concreto, solo que él piensa que la vida
democrática está en riesgo y que el actual
mandatario quiere construir un sistema
dictatorial. ¿Prejuicio?

Beatriz Pagés fue más allá y en un
discurso acalorado (que me recordó la
retórica priista) habló de que “nuestro
voto no se roba”, de que están listos para
impedir un golpe a la constitución y las
libertades, de que “desplantes
autoritarios” intentan callarlos, de que ya
“huelen su derrota y preparan la estafa al
desaparecer al árbitro electoral”.
¿Prejuicio?

Así como Beatriz Pagés hablaba de
autoritarismo galopante o de tiranía,
muchos de los asistentes mostraban
carteles en este sentido. Uno casi a las
puertas de Palacio Nacional, escrito a
mano, indicaba “Juicio Político al
narcodictador”. ¿Prejuicio?

¿A qué poder judicial se encomiendan?
La manifestación, según Reforma, tuvo la

participación de 120 organizaciones civiles
y hubo réplicas en 116 ciudades, entre
ellas una de decena en Estados Unidos y
Europa. Incluso ese diario daba cuenta de
las declaraciones de algunos dirigentes
organizaciones civiles asistentes como
Fernando Belaunzarán, de Frente Cívico
Nacional (y del PRD) o Ana Lucía Medina,
de Sociedad Civil (y del PAN).

Desde luego que no se mencionó que
muchas de las asociaciones
supuestamente de la sociedad civil como
A Favor de México o Poder Ciudadano son
agrupaciones políticas que reciben
financiamiento, precisamente del INE.
Otras están relacionadas con los
organismos cercanos a Claudio X.
González o a María Amparo Casar.

Por cierto que en el entorno estuvieron
varias publicaciones de diarios extranjeros
(como el Financial Times) o de políticos de
allende la frontera que consideran la
reforma electoral como un riesgo para la
democracia mexicana. Sin entender (como
si lo hacen en sus países) que la
democracia es, de alguna manera, el poder
de las mayorías.

En un momento durante la marcha
platique con mi hijo que vive fuera de
México desde hace años y sin estar
inmiscuido en la política ni pertenecer a la
oposición ni al gobierno, me hacía una
reflexión a nivel global: hay una tendencia
internacional a pensar que la democracia
solo existe cuando gana mi partido. Así lo
creo.

Lamentablemente, la mayoría de los
manifestantes que acudieron este
domingo a la marcha rosa en la que
prevalecieron los prejuicios más que las
ideas, no está consciente de que así como
ellos creen que son mayoría, hay otra
parte de la sociedad que no piensa igual y
que, de acuerdo con las estadísticas, sí son
mayoría. Incluso por primera vez en la
historia contemporánea en las elecciones
presidenciales pasadas hubo mayoría real
y no una minoría mayoritaria.

Lamentablemente (para el país y no para
ellos) los manifestantes se encomiendan a
Poder Judicial, concretamente a la
Suprema Corte de Justicia de la Nación,
para que frene la actitud dictatorial de
Andrés Manuel López Obrador (otro
prejuicio, pues si estuviéramos en una
dictadura no podrían ir al zócalo a
mentarle la madre al presidente y luego
regresarse a su casa o a un restaurante a
comer tranquilamente).

¿Se encomiendan al Poder Judicial,
porque en menos de un mes el juez
Roberto Omar Paredes Gorostieta Femat
exoneró a Rosario Robles, un tribunal
colegiado liberó las cuentas de Luis
Cárdenas Palomino, otro tribunal liberó las
cuentas de la esposa de Genaro García
Luna, Cristina Pereyra, y un juez exoneró
a Alejandro Gutiérrez Gutiérrez, y tras esas
acciones parece estar dispuesto a apoyar
cualquier acción, desde el Poder Judicial,
contra el actual gobierno?

¿Ese es el Poder Judicial, encabezado por
la Suprema Corte de Justicia, que va
defender la democracia?

La democracia es respeto, no
favoritismos hacia una minoría.

La democracia está formada un conjunto
de personas libres, conscientes de la

existencia poderes fácticos que mueven los
hilos de la sociedad y no por una minoría
que se cree mayoritaria.

La democracia no es el INE ni su marcha
de prejuicios sobre lo que puede suceder.

Dice el filósofo del metro: la democracia
no es rosa, es de todos colores.

Tianguis
Desde el inicio de su administración, el

residente de México, Andrés Manuel López
Obrador, ha priorizado la reactivación
económica y social de la región con el
proyecto del Tren Maya y la Refinería en
Dos Bocas, luego de muchos años de
abandono de los anteriores gobiernos. Por
eso, resulta interesante que a finales de
marzo se va a realizar la Expo Oil & Gas
México, en Villahermosa, Tabasco, cuyo
objetivo es incentivar las alianzas
estratégicas entre las empresas mexicanas
para priorizar los productos nacionales, a
través del programa “México Va Primero”.
De hecho, los empresarios del sector
energético han decidido “cerrar filas” a fin
de fortalecer las cadenas de la proveeduría
y preservar las fuentes de trabajo de las
compañías mexicanas. Ricardo Ortega,
Director General de la empresa Oil & Gas
Alliance y coordinador del evento, señala
que este año fueron convocados más de 11
operadoras,  tractoras y contratistas para
atender las necesidades de la cadena de
proveedores a nivel nacional. Se espera la
presencia de cinco mil asistentes de más
de siete países, así como de más de 50
empresas expositoras del ramo energético
nacional e internacional y la participación
en las mesas de negocios de 11
Operadoras, Tractoras y Contratistas
nacionales y extranjeras como: Enerflex,
TC Energy, Cosl, Jaguar, Mayakaste, KC
Offshore, Engie, Ènestas, Lukoil, Díavaz,
Siopec y Fieldwood Energy. Uno de los
temas es “La importancia de la Refinería
Olmeca en Dos Bocas, Paraíso en el
contexto de la nueva Política Energética
impulsada por el Presidente Andrés
Manuel López Obrador para dejar de
exportar crudo y ser autosuficientes en
gasolinas, diésel y turbosina”… Por cierto,
Petróleos Mexicanos anunció que
desplegará opciones logísticas de
transporte a territorio nacional de los
combustibles producidos en la refinería de
Deer Park en Texas. Informes de la
empresa petrolera -enviados a las
secretarías de Hacienda y Gobernación-
sostienen que el plan de la empresa es
disminuir la compra de gasolinas en el
extranjero, principalmente del
combustible elaborado en Estados Unidos.
Deer Park es clave para alcanzar la
autosuficiencia en la producción petrolera:
al cierre del tercer trimestre del 2022,
aportó 36 por ciento del total de los
combustibles de transporte producidos
por la petrolera. La refinería texana
considera que el Programa de
Rehabilitación del Sistema Nacional de
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Ante una pregunta expresa de una
reportera de la fuente Presidencia de la
República y una respuesta afirmativa, un
“sí” de Andrés Manuel López Obrador,
algunos medios de información
concluyeron que en el México de Vicente
Fox y de Felipe Calderón “Había un narco-
estado”. Demasiado forzado e
irresponsable en términos informativos y
más todavía atribuírselo a AMLO.

La reportera Judith Sánchez Reyes
preguntó en la mañanera del viernes 24:
“Presidente, en ese sentido, entonces,
¿usted coincide con las declaraciones del
senador Ricardo Monreal, de que
justamente este caso de Genaro García
Luna demuestra que había un narco-
Estado aquí en México?” La respuesta
monosilábica fue afirmativa.

La siguiente pregunta reporteril fue: “¿Se
está combatiendo?” Y la respuesta de
AMLO: “Sí, pues es evidente.”

Sánchez Reyes volvió a la carga: “¿Se está
combatiendo ahora?”

Y AMLO respondió: “Sí, no existe.”
E insistió la veracruzana Judith “¿Ya no

existe esa relación?”
López Obrador respondió categórico:

“No, no, porque no estamos nosotros
asociados o involucrados con el
narcotráfico. Somos distintos, somos
diferentes.”

En primer término parece comprensible
que Monreal Ávila haga afirmaciones que
le faciliten el acceso al oligopolio
mediático, desesperado como parece estar
por emparejarse –en un piso parejo que él
juzga disparejo cada vez con menos
decibeles– con las simpatías que tienen las
precandidaturas presidenciales de Adán
Augusto López, Marcelo Ebrard y Claudia
Sheinbaum, pero debería ser más riguroso
en el tema en tanto que jurista y
coordinador de Morena en la Cámara de
Senadores.

Que el presidente Andrés Manuel lo haga
también adquiere otra dimensión, sobre
todo porque esa conceptualización, como
la del Estado fallido, forma parte del
arsenal más político que ideológico que
utilizan los señores y señoras –las
diferencias de género aquí son
secundarias– del imperio de las barras y
las estrellas para abrir paso, aquí y ahora,
al muy militarizado hegemonismo
estadunidense. Y buena parte de la
intelectualidad orgánica de los dueños de
México asimila acríticamente tales
conceptos.

Si se entiende bien, para el marido de la
inteligente historiadora Beatriz Gutiérrez,
el combate claro al narcotráfico es un
elemento definitorio para hablar de la
existencia o no de un narco-Estado. ¿O
quiso decir narco-gobierno?

Bien, pero un problema previo, teórico y
también conceptual es qué entendemos

por Estado o de cuál definición partimos,
entre las no pocas existentes.

La más compartida por lo menos en
México, mas no por el redactor, es la que
establece que gobierno, población,
territorio y organización política (jurídica)
constituyen un Estado. Simpatizo con la
que establece que es la superestructura
jurídica y política de una formación
económico-social o modo de producción
determinado. O algo parecido, pues cito de
memoria.

Si nos atenemos al primer enunciado
resultaría que los mexicanos
integrábamos un narco-Estado, y además
de falso por absoluto, es inaceptable que
los más de 130 millones de habitantes que
vivimos en México –en Estados Unidos
radican 40 millones–, formemos parte de
las estructuras criminales o de sus áreas
de influencia social, merced a las políticas
de contubernio de la docena trágica en
que gobernó el partido del muy pequeño
Marko Cortés –“Genaro García Luna no era
militante del PAN”–, durante los gobiernos
de los presidentes Vicente Fox Quesada y
Felipe Calderón Hinojosa, destacadamente
a partir de Carlos Salinas de Gortari quien
favoreció al autodenominado Cártel de
Golfo. Si acaso fueron narco-gobiernos.

Acuse de recibo
Como “un corruptazo”, describió el

presidente Andrés Manuel López Obrador
al exministro de la Suprema Corte, José
Ramón Cossío, comentarista estrella de
Aristegui en Vivo y Aristegui Noticias, en
tanto que la directora y copropietaria de
ambos medios es funcionaria de Reforma,
el diario de Alejandro Junco de la Vega,
propiedad que obtuvo despojando a su
señor padre… Mientras que David Vargas
Araujo, exprisionero político con Felipe
Calderón, pregunta y responde “¿Quién es
José Ramón Cossío? Es un corruptazo.
Exministro de la SCJN que impuso el PAN.
Su despacho jurídico es el que golpea a
AMLO. Estuvo en contra de los casos:
Guardería ABC. Atenco. Florence Cassez e
Israel Vallarta. Y a favor de la Ley
Televisa”… Leonel Godoy, exgobernador
de Michoacán, dijo que los “granadazos
(del 15 de septiembre de 2008, en Morelia),
y el michoacanazo (la detención, en mayo
de 2009, de 11 alcaldes y 16 funcionarios
de su gobierno por presuntos vínculos con
el narco) fueron obra de Genaro García
Luna, porque quería que un cártel se
apoderara de Michoacán. Ese es el
verdadero origen del debate ríspido, pero
respetuoso, con Felipe Calderón en esos
años”. (9-II-23, San Lázaro)… Ahora fue
Mariana Yanar la que “informó” con todo
y telepromter de “la invasión turca a
Ucrania”, en Foro, del consorcio Televisa-
Univisión que es la misma gata pero
revolcada y con capital estadunidense.

Refinación (SNR), ha mejorado de forma
muy importante las cifras del
procesamiento de petrolíferos de Pemex,
el cual creció 83 por ciento en los últimos
cuatro años, al pasar de 800 mil barriles
diarios al cierre de 2018, a casi un millón
100 mil barriles diarios en 2022…. Un
reporte interesante fue publicado por La
Jornada el fin de semana en el cual se
indica que  “los contribuyentes con
menores ingresos aportaron más recursos
en la recaudación del impuesto al valor
agregado (IVA) durante 2022, en
comparación con la población que percibe
mayores ingresos, quienes dejaron de dar
122 mil millones de pesos respecto a un
año atrás, de acuerdo con datos de la
Secretaría de Hacienda y Crédito Público
(SHCP)”. El trabajo señala que los
contribuyentes con ingresos menores a
750 mil pesos anuales pagaron 34 mil 8
millones de pesos por IVA, dicho monto
significó un incremento de seis por ciento
en términos reales. Sin embargo, la
recaudación asociada a los contribuyentes
con ingresos anuales mayores a 500
millones de pesos al año observó una
renuncia recaudatoria por seis mil 151
millones de pesos. “A pesar de lo
importante de la pérdida recaudatoria, la
SHCP no explica las causas de este hecho”,
dijo el Centro de Estudios de las Finanzas
Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados
al subrayar que “no hay datos
desagregados que expliquen este
fenómeno”. Los contribuyentes con
ingresos de entre 750 mil y menos de 20
millones de pesos aportaron 65 mil 46
millones de pesos, monto que se tradujo
en un avance de 31.2 por ciento en

términos reales frente a un año atrás. La
población con ingresos de entre más de 20
millones y menos de 500 millones de
pesos aportaron por concepto de IVA 130
mil 185 millones de pesos, dato que no
observó una variación real… Una noticia
triste es que la plataforma de streaming,
Cinépolis Klic, dejará de operar el 31 de
mayo de 2023. Los cambios en la industria
del entretenimiento en casa, la
consolidación y exclusividad de
contenidos en otras plataformas y la
intensa competencia de ese mercado, nos
llevaron a tomar esta difícil decisión; sin
embargo, estamos muy orgullosos y
agradecidos de esta experiencia que nos
permitió conectar con millones de
usuarios en distintos países, señala un
comunicado de la empresa… Como cada
fin de semana, la secretaría de Turismo
dio a conocer este domingo información
sobre el sector. Concretamente, informó
que la Inversión Extranjera Directa en el
sector turístico alcanzó un monto de tres
mil 447.1 millones de dólares, con un
nuevo máximo histórico.  La cifra supera
en más del doble los mil 91.4 millones de
dólares que fueron captados a lo largo de
2019, el año previo a la pandemia de
covid-19; y también es mayor con
respecto al récord anterior, que se registró
en 2017 y que fue por mil 645.4 millones
de dólares. Miguel Torruco, titular de la
dependencia puntualizó que en el cuarto
trimestre de 2022, la inversión extranjera
registró 187.1 millones de dólares, y los
países que registraron el mayor flujo en
México en este periodo fueron: Estados
Unidos con 157.4 millones de dólares, lo
que representa 84.1 por ciento del total.

MARTES 28 DE FEBRERO DEL 2023 19WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
OPINIÓN

De preguntas y respuestas sobre narco-Estado

Eduardo Ibarra Aguirre

UTOPÍA



9 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CULTURA

Martes 28 de febrero del 2023Página 20

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Infobae
El mundo asistirá este año a la

conclusión de varias edificaciones
que serán revolucionarias y
marcarán un hito en materia de
arquitectura. Ofrecen distintos
tipos de viviendas, oficinas y
espacios culturales, entre otras
opciones. Los trabajos de estos
inmuebles potencialmente
icónicos atraviesan sus últimas
etapas y las inversiones para su
realización superan los cuatro mil
millones de dólares.

Los edificios están distribuidos
en tres continentes y son
vanguardistas. Entre ellas se
encuentra la torre Merdeka 118,
actualmente en sus últimas
etapas en Kuala Lumpur, capital
de Malasia. De 118 pisos y
geométricamente intrincado, con
una altura total de más de 644
metros, incluida la aguja, será el
edificio más alto del Sudeste
Asiático, y el segundo entre los
edificios más elevados del mundo
luego de la Burj Khalifa, la mega
torre situada en Dubái, Emiratos
Árabes Unidos.

Merdeka 118 combina oficinas,
un hotel y albergará la sede de
Permodalan Nacional Berhad
(PNB), una de las principales
firmas de inversión malaya. El
desarrollo y el terreno de casi 4
hectáreas en el que se erige
implicaron un presupuesto de
USD 1.210 millones; la edifican
entre Samsung C&T y Turner

Construction.
Contará con 83 pisos de espacio

de oficinas premium, mientras
que el hotel de lujo Park Hyatt se
instalará en el piso superior, con
aproximadamente 250
habitaciones y suites. Además,
tendrá un centro comercial de
147.756 metros cuadrados con
más de 328 tiendas. Estará
rodeado por cuatro hectáreas de
parques urbanos y lineales, así
como estacionamientos para
8.500 autos.

En Nueva York
Otro gigante es el edificio

conocido como El Espiral,
rascacielos que alcanzó su punto
máximo en Hudson Yards en
Nueva York hace más de un año y
del que se ultiman detalles.

La torre de 66 pisos de altura
presenta una serie de terrazas
ajardinadas escalonadas que
envuelven el edificio. Con 306
metros de alto, la cadena espiral
de zonas comunes y terrazas se
inicia en la entrada principal —
en el cruce de la calle 34 con
Hudson Boulevard— y va
envolviendo la torre, que se
estrecha gradualmente hacia la
parte superior, creando
configuraciones de planta únicas
que responderán a la diversidad
de inquilinos, y convirtiendo así
el edificio en un entorno atractivo
para que lo ocupen empresas de
diferentes escalas. La torre está
siendo diseñada por el estudio de

arquitectura danés Bjarke Ingels
Group.

Arquitectura y Arqueología
egipcia

Egipto verá este año la
inauguración oficial del Gran
Museo Egipcio (GEM),
considerado como el edificio
arqueológico más grande en el
mundo dedicado a una sola
civilización, ya que en la
actualidad solo está abierto para
la celebración de eventos
importantes y no al público.

El GEM, cuya primera piedra

inicial fue colocada en 2002,
surgió con la idea de darle una
nueva vida al patrimonio
arqueológico egipcio y, aunque su
inauguración “parcial” estaba
prevista para 2018, se fue
postergando y la pandemia alargó
su construcción más de la cuenta.

Ubicado al suroeste de El Cairo
y junto con las pirámides de
Guiza, el GEM cuenta con una
superficie de 480 mil metros
cuadrados y en él se expondrán
más de 100 mil reliquias.

De Kafka a Havel, vía Zaha

Hadid
Mientras tanto, en Praga, capital

de la República Checa, avanza el
edificio Masaryčka, el nuevo
proyecto del estudio Zaha Hadid
Architects, en honor a la famosa
arquitecta de origen arquitecta
anglo-iraquí fallecida en 2016. Se
trata de un proyecto que
pretende sorprender al mundo,
pero aparte de introducir
novedades arquitectónicas, tiene
objetivos prácticos. Uno de ellos
es mejorar la circulación en los
andenes ferroviarios de la vieja

Cómo son los más asombrosos edificios de viviendas, oficinas y
espacios culturales que se inaugurarán en el mundo en 2023



estación ferroviaria Správa
Železnic.

Con un estilo futurista,
Masaryčka marcará un contraste
en la Vieja Ciudad en la que nació
el escritor Franz Kafka, el cual
incluirá una plaza pública y el
acceso al metro para conectar los
pasajeros con el aeropuerto
internacional Vaclav Havel, por el
histórico defensor de los derechos
humanos y expresidente de su
país.

Allí habrá oficinas y viviendas.
Tendrá 28.000 m2 y es de corte
sustentable, aspira a obtener la
certificación LEED Platinum, con
jardines en la azotea y una
fachada con triple aislamiento,
que garantizan una luz natural
óptima en todas las estaciones de
trabajo y áreas comunes.

Japón no puede faltar
En tierras niponas se espera la

conclusión de la denominada
Torre Tokyo, nombrada como su
capital. Un rascacielos de usos
mixtos de 330 metros de
elevación en el centro de la
ciudad.

La torre posee oficinas a gran
escala, residencias, un centro
médico, una escuela e
instalaciones comerciales. Su
proyección es del estudio Pelli
Clarke & Partners (que fue
fundado por el arquitecto
argentino César Pelli junto con
otros socios estadounidenses).

Bibliotecas, pirámide y una
sorpresa

El estudio de arquitectura
originario de Noruega, Snøhetta,
en colaboración con la empresa
local Ecadi, estiman terminar la
nueva biblioteca en Pekín, en
China.

El proyecto tiene como objetivo
crear un nuevo tipo de espacio
público centrado en el
aprendizaje, el intercambio de
información y el debate. Una
topografía variada debajo de un
dosel similar a un bosque define
el espacio común central. La
fachada de vidrio autoportante de
16 metros de altura garantiza
transparencia, mientras que las
columnas escultóricas contienen
un sistema de tecnología
distribuida que controla el clima
interior, la iluminación y el
confort acústico.

Otra obra y que consiste en una
ampliación es sobre el Centro
Richard Gilder para la Ciencia, la
Educación y la Innovación, la
expansión de Studio Gang, del
Museo Americano de Historia
Natural ubicado en Nueva York
que unirá 10 edificios un campus
monumental para galerías de
exhibición, aulas y un teatro
digital inmersivo.

La arquitectura está inspirada

en los procesos naturales de la
Tierra, como la formación de
cañones geológicos y estructuras
glaciares. El resultado es una
estructura cavernosa ondulante
hecha de hormigón armado, con
aberturas en forma de cañón y
puentes que ofrecen conexiones
visuales con las numerosas
instalaciones del proyecto.

Finalmente, en Tirana, la capital
de Albania, sorprende la obra del
estudio de arquitectos MVRDV (de
origen holandés) que culminará la
rehabilitación de La Pirámide de
esta ciudad. En su momento fue
la sede del Partido Comunista
Albano y ahora pasará a ser una
institución educativa sin ánimo
de lucro gracias a la colaboración
entre el estudio de arquitectura,
la Asociación de Desarrollo
albanés-estadounidense (AADF) y
el gobierno local.

La estructura de hormigón se
reutilizará, el atrio y sus
alrededores se verán verdes y se
abrirán y funcionarán negocios
gastronómicos, cafés, estudios,
talleres y aulas, donde los jóvenes
albaneses podrán formarse en
diferentes campos de tecnología
de forma gratuita.

Esta obra posee 11.835 m2 y
tuvo varios destinos en el pasado:
originalmente construida como
un museo dedicado a Enver
Hoxha, también sirvió como base
temporal para la OTAN durante la
Guerra de Kosovo, un club
nocturno y un espacio para
eventos. Para muchos albaneses,
la pirámide es ahora el símbolo
de la victoria sobre el régimen. En
un intento por recuperar la
estructura deteriorada, los
jóvenes de Tirana la han utilizado
como lugar de reunión y lienzo
para grafitis, y a menudo la
escalan por la noche y luego, no
sin riesgo, se deslizan por sus
pendientes.
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Infobae 
Para todos aquellos fanáticos de

Élite que se quedaron con ganas
de seguir viendo en la pantalla
chica a sus protagonistas
originales, ahora podrán volver a
disfrutar a sus actores favoritos
en una nueva serie que Netflix
llevará a su catálogo bajo el
nombre de El Silencio. Los roles
principales de esta producción
correrán a cargo de Arón Piper y
Manu Ríos, mientras que el
primer avance se ha lanzado y en
el que se muestra que el proyecto
estará lleno de acción, intriga y
algo de romance.

Fue hace casi un año que la
compañía de streaming anunció
que estaba en producción esta
serie creada por Aitor Gabilondo
(Patria), la cual buscará atrapar al
espectador con su trama cargada
de suspenso. Este proyecto
seguirá la historia de Sergio
Ciscar, un hombre que es puesto
en libertad tras seis años en
prisión, acusado de haber matado
a sus padres, cuando él aún no
era mayor de edad.

Durante todo su tiempo
recluido, el protagonista no ha
pronunciado ni una sola palabra
ni ha colaborado con las
autoridades, por lo que nadie
sabe cuáles fueron las principales
motivaciones que lo llevaron a
cometer tal crimen. Es ahí donde
entrará en la trama Ana Dussel
(Almudena Amor), una joven
psiquiatra, quien junto a todo su
equipo de especialistas serán los
encargados de determinar el
potencial peligro para la sociedad
del protagonista, observándolo
en secreto día y noche, como si
fuera un animal.

Fue a través de un comunicado
que Aitor Gabilondo, quien
también es productor de la serie,
señaló que “El silencio es un
thriller psicológico sobre los
monstruos que engendran los
silencios y las palabras no dichas.
La indagación en la personalidad
de un joven inexplicablemente
violento, el temerario
acercamiento de una psicóloga a
la mente de un joven cansado de
ser observado desde fuera”. El
realizador también añadió que se
inspiró en la canción Cristálida
(escrita e interpretada por El
Flaco Spinetta), para crear El
silencio.

Gabilondo señaló que: “El
silencio es mi primer proyecto
para Netflix y la experiencia ha
sido una de las mejores que he
tenido. Todas las series son un
trabajo en equipo, pero en este
caso lo es aún más. Las
aportaciones de Arón Piper,
Almudena Amor y el gran trabajo
de dirección de Gabe Ibáñez, han
mejorado la propuesta. Estoy

deseando que se estrene la serie”.
El productor dio detalles de la
protagonista Ana, que es
interpretado por Almudena
Amor: “Ana es una psiquiatra que
quiere comprender su mente,
conocer las motivaciones que lo
llevaron (a Sergio) a matar a sus
padres y ese anhelo se va
convirtiendo en una trampa para
ella. Porque, ¿podemos saber
cómo es alguien solo viéndolo a
través de una pantalla?”.

Esta serie es producida por Alea
Media para Netflix y en el elenco
de este thriller también figuran
actores como Aron Piper (El
desorden que dejas, Élite),
Almudena Amor (El buen patrón,
Historias para no dormir),
Cristina Kovani (La caza), Manu
Ríos (Élite, La edad de la ira), Aitor
Luna (Los herederos de la tierra,
Valeria), Ramiro Blas (El
internado: Las cumbres), Aria
Bedmar (Los herederos de la
tierra, Dime quién soy) y Mikel
Losada (Ane, García y García),
entre otros.
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Infobae
Uno de los shows animados más

populares y exitosos de todos los
tiempos, sin duda es Pokémon,
basada en el videojuego japonés
del mismo nombre creado en
1996. Esta franquicia ha sido
llevada con anterioridad a la gran
pantalla (en algunas
oportunidades con éxito) y ahora
toca el turno de Netflix de
demostrar que en su plataforma
de streaming, una nueva versión
de esta franquicia puede ser un
fenómeno. El servicio de
entretenimiento ha lanzado el
primer adelanto de su próxima
apuesta titulada Concierge
Pokémon.

El esperado tráiler fue dado a
conocer este lunes, en el marco
del 27 aniversario de esta saga
animada. Por lo visto en el teaser,
la compañía de la N roja ha
decidido que para esta versión
utilizará la técnica de stop
motion. El desarrollo de esta
animación correrá a cargo de
Dwarf Studios. Además se ha
revelado que que la serie seguirá
la historia de una joven llamada
Haru, quien trabaja en un hotel
cuyos únicos clientes son
personajes Pokémon.

El avance de este proyecto es
protagonizado por el Pokémon
Psyduck, quien en los breves
segundos que dura el clip se

puede observar que camina por
una playa, mientras una joven
(aparentemente la protagonista
de la historia), adelanta en voz en
off que “Este es el complejo
hotelero Pokémon. Aquí los
huéspedes son Pokémon. Esta es
la historia de la concierge del
complejo”.

A diferencia de la serie animada,
que se caracteriza por tener
grandes dosis de acción y
aventura, en este avance la
tranquilidad domina el tráiler, lo
cual hace creer que las
preocupaciones de Haru con los
Pokémon no van a ser el tipo de
lucha que se suele ver en el show
de televisión. La idea de un centro
turístico para estos personajes no
es una algo nuevo, ya se ha
presentado con anterioridad en
los videojuegos de Pokémon, en
el anime y en películas animadas
en 2D.

Dado que la característica
principal de esta franquicia son
las batallas entre pokémones, la
franquicia frecuentemente
encuentra formas de explorar
algunos momentos en los que los
jugadores y espectadores pueden
ver a sus personajes favoritos
simplemente existir en su hábitat
natural y ser tiernos, situación
que también ha sido del agrado
de los fans.

Fue en 2021 cuando se había

dado a conocer que Netflix y The
Pokémon Company estaban
colaborando en una serie de
acción en vivo basada en la
franquicia como parte de un
acuerdo más amplio con el
transmisor, pero hasta el
momento no se ha revelado nada
más acerca de esa producción.
Tampoco se ha revelado si aquel
proyecto es Concierge Pokémon,
y al final ambas compañías
optaron por llevar este título en

otra dirección.
Fue a través de un comunicado

que Minyoung Kim, la
vicepresidenta de contenido de
Netflix en Asia, celebró el
próximo lanzamiento y habló de
que la calidad de stop-motion de
la serie será una de sus
principales características:
“Netflix espera deleitar a los
fanáticos en Japón y en todo el
mundo con ‘Pokémon Concierge’,
una experiencia visual y narrativa

completamente nueva que
presenta una innovadora
animación stop-motion
ambientada en el mundo
Pokémon en estrecha
colaboración con The Pokémon
Company. También estamos
emocionados de revelar esta
nueva serie en el Día de Pokémon
y brindarles a los fanáticos aún
más cosas que esperar en este día
festivo especial que celebra la
popular franquicia”.
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La red social Snapchat anunció

este lunes el lanzamiento de su
propio chatbot en fase
experimental, que está basado en
la inteligencia artificial del
popular ChatGPT y que sólo
estará disponible para
suscriptores de pago.

El chatbot, bautizado My AI (Mi
Inteligencia Artificial, en inglés),
pretende ayudar a los usuarios en
tareas como elegir un regalo para
un amigo, planear una excursión
o pensar en una receta para la
cena, según dijo la compañía en
un comunicado.

Snapchat advierte, en todo caso,
de que la herramienta tiene
actualmente “muchas
deficiencias” y que todas las
conversaciones quedarán
almacenadas y serán revisadas
para mejorar el producto.

“Aunque My AI está diseñado
para evitar información sesgada,
incorrecta, dañina o engañosa,
pueden darse errores”, señaló la
compañía, que pide a los usuarios
no dejarse aconsejar por él.

Este nuevo chatbot es una
versión adaptada para Snapchat
de la última versión de ChatGPT,
la herramienta de inteligencia
artificial desarrollada por la firma

OpenAI que ha disparado
recientemente el interés del
público por este tipo de
tecnología.

Según Snapchat, cada usuario
podrá personalizar el chat
dándole un nombre propio y
cambiando su fondo.

Por ahora, el uso de esta nueva
herramienta estará limitado a los
suscriptores de Snapchat+, la
versión de pago de esta red social.

El pasado enero, Microsoft
anunció una inversión “de miles
de millones” de dólares en la
empresa OpenAi de inteligencia
artificial, creadora del ChatGPT.

El comunicado conjunto de
Microsoft y OpenAI no detallaba
entonces el monto de esa
inversión, que algunos medios
especializados cifraron en 10,000
millones de dólares; según esos
medios, Microsoft se reservaría el
75% de las ganancias de OpenAI
hasta recuperar el monto de su
inversión.

Según aquel acuerdo la
asociación entre las dos empresas
será de varios años y les permitirá
“ c o m e r c i a l i z a r
independientemente” los avances
tecnológicos logrados en el
campo de la supercomputación,
dice el comunicado. 

Snapchat lanza un chatbot de
inteligencia artificial basado en ChatGPT
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Los pequeños dieron
su mayor esfuerzo en
la competencia del
Tecuán 

Por Ángel Castillo
Fotos Miguel Ángel Vargas 
DURANGO, DGO.

El fin de semana se llevó a cabo
una emocionante carrera infantil
de ciclismo de montaña, en la
cual jóvenes deportistas
demostraron su destreza y
habilidad en las pistas de
montaña.

La competencia tuvo lugar en
un circuito especialmente
diseñado para los pequeños
ciclistas, en el que se enfrentaron
en diferentes categorías según su
edad y género.

INFANTIL A
En la categoría infantil A

varonil, Gael Hernández Aviña se
llevó el primer lugar con un
impresionante tiempo de 7

minutos y 11 segundos, seguido
de cerca por Angel Jacobo
González Antuna con un tiempo
de 8 minutos y 13 segundos. En
tercer lugar quedó Isaac Robles
Castrejón con 9 minutos y 10
segundos, seguido por Gonzalo
Medel García con 9 minutos y 49

segundos. Finalmente, Patricio
Álvarez Enríquez completó el
podio con tiempo de 11 minutos
y 3 segundos.

AA
En la categoría infantil AA

varonil, Mario Arath Alcalde

NNiiññooss  ccoonn  ddeessttrreezzaa  
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Ramírez obtuvo la victoria en 4
minutos y 2 segundos, seguido de
Omar Mateo Espinoza con 4
minutos y 35 segundos.
Guillermo Andre Hernández de la
Parra fue tercer lugar con tiempo
de 5 minutos y 4 segundos,
seguido por Rodrigo Álvarez
Enríquez con un tiempo de 5
minutos y 10 segundos.
Finalmente, Juan Carlos Rivera
Rodríguez completó el podio con
un tiempo de 5 minutos y 42
segundos.

INFANTIL B
En infantil B femenil, Jade

Genesis Arellano Siqueiros se hizo
del triunfo con tiempo de 12
minutos y 8 segundos,
demostrando su habilidad en la
pista de montaña.

En la categoría infantil B varonil,
Santiago Gallardo Rodríguez se
llevó el primer lugar con un
tiempo de 12 minutos y 30
segundos, seguido de Luis Franco
Rodríguez con un tiempo de 13
minutos y 51 segundos.

INFANTIL C
En infantil C femenil, Sofia

Rivera Galavíz se llevó la victoria
con 18 minutos y 26 segundos, le
siguió Sara Patricia Mijares Cano
con un tiempo de 19 minutos y
48 segundos y Valeria Medel
Tinoco con un tiempo de 22
minutos y 41 segundos.

Finalmente, en la categoría
infantil C varonil, Ian Alejandro
Solís Vallejo se llevó el primer
lugar con un tiempo de 14
minutos y 6 segundos, seguido de
Jorge Sebastián Ríos Robles con
tiempo de 15 minutos y 39
segundos. Mariano Vargas
Estrada ocupó el tercer lugar con
un tiempo de 15 minutos y 40
segundos, seguido de Jonas
Aldaba Martínez con un tiempo
de 16 minutos y 31 segundos.

UN ÉXITO
La carrera infantil de ciclismo de

montaña fue un gran éxito,
mostrando el talento y la pasión
de los jóvenes deportistas,
quienes demostraron su
habilidad y destreza en las pistas
de montaña. Sin duda, un gran
incentivo para continuar
fomentando el deporte y la
actividad física en la juventud.
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VOLEIBOL

Por Ángel
Castillo
DURANGO,

DGO.

La Liga Juvenil de Voleibol del
Colegio Teresa de Ávila continúa
su emocionante temporada, y
para este martes 28 de febrero se
han programado tres
interesantes partidos que
prometen mantener a los

espectadores al
borde de sus

asientos.

EL INICIO
El primer

partido de la tarde
comenzará a las 15:20

horas y enfrentará a
Educación Física y Colegio
Teresa Secundaria.
Ambos equipos vienen
de una serie de
victorias consecutivas,
por lo que se espera
un enfrentamiento
lleno de intensidad y

estrategia.

LA JORNADA 
A las 16:00 horas

Colegio Valladolid se
enfrentará a Educación

Física. Este partido es
p a r t i c u l a r m e n t e

interesante, ya que Ed. Física ha
demostrado tener un excelente
juego de equipo en lo que va de
la temporada, mientras que
Valladolid busca mantener su
posición en los primeros lugares
de la tabla de posiciones.

CIERRE
Finalmente, a las 16:50 horas

Colegio Anglo se medirá ante
CBTIS 130. Este partido promete
ser una verdadera batalla, ya que
ambos equipos tienen una larga
rivalidad y han tenido
enfrentamientos muy parejos en
el pasado.

Los partidos se llevarán a cabo

en el gimnasio del Colegio Teresa
de Ávila y se espera una gran
asistencia de estudiantes,
profesores y padres de familia
para apoyar a sus equipos
favoritos.

GRAN TRABAJO
La Liga Juvenil de Voleibol del

Colegio Teresa de Ávila ha sido
una excelente oportunidad para
que los jóvenes deportistas
demuestren su talento y pasión
por este deporte. Cada partido ha
sido una muestra de habilidad,
esfuerzo y trabajo en equipo, y se
espera que los próximos
encuentros no sean la excepción.

El Colegio Teresa de Ávila
recibe una jornada más
de su liga de voleibol 

EEll   CCoolleeggiioo  TTeerreessaa  ddee  ÁÁvviillaa  rreecciibbee  uunnaa
jjoorrnnaaddaa  mmááss  ddee  ssuu  lliiggaa  ddee  vvoolleeiibbooll  



Visita clave para el
conjunto duranguense
a La Paz
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El estadio Guaycura será el

escenario del partido de la
jornada 9 del Torneo Clausura
2023 de la Liga BBVA Expansión,
donde Alacranes de Durango
visitará al Club Atlético La Paz en
busca de sumar tres puntos que
les permitan escalar en la tabla de
posiciones. El conjunto
duranguense llega a este
compromiso después de una
dolorosa derrota ante Venados de
Mérida en su anterior partido,
pero el ambiente en el
campamento es positivo y la

motivación es alta para sacar un
buen resultado en casa ajena.

CONTRA CORRIENTE 
El equipo albiverde ha retomado

su trabajo con fuerza y
dedicación, conscientes de que el
partido contra los paceños no
será fácil, pero confiados en su
desempeño y en su capacidad
para superar cualquier
adversidad que se les presente. El
entrenador Antonio Hernández,
ha tenido que enfrentar
diferentes situaciones difíciles en
lo que va del torneo, se muestra
confiado en el trabajo que ha
realizado el equipo y en su
capacidad para obtener buenos
resultados.

COMPLICADO
El técnico destacó que el torneo

ha sido muy complicado para el
equipo, debido a las lesiones,
expulsiones y otras ausencias que
han sufrido. Sin embargo, se
siente orgulloso de la forma en
que los jugadores han respondido
ante las adversidades y han
trabajado duro para encontrar la
mejor versión del equipo.

DUELO DIFÍCIL
Sobre su próximo rival, el

camisa 16 y capitán del equipo
sabe que el Club Atlético La Paz es
un conjunto difícil, pero también
sabe que cuenta con buenas
individualidades. Muchos de los
jugadores de La Paz son
conocidos por los Alacranes, ya
que se han enfrentado varias
veces en la Liga Premier, cuando
pertenecían a la escuadra de

Mazorqueros FC. El partido será
especial para ambas escuadras, y
el equipo duranguense se prepara
a tope para regresar a casa con
los tres puntos en la bolsa.

ASÍ LLEGAN 
Los Alacranes y los Paceños

llegan a este compromiso con 7
unidades cada uno, lo que indica
que el partido será de gran
importancia para ambos
conjuntos. En sus partidos más
recientes, ambas escuadras
sufrieron derrotas, por lo que
buscan una victoria que les
permita recuperar el terreno
perdido.

BAJAS
Desafortunadamente, el equipo

duranguense tendrá una baja

importante en su plantilla, ya que
Alex Torres, uno de sus jugadores
más destacados, estará fuera del
partido debido a un desgarre en
el bíceps femoral. Sin embargo, se
espera que el jugador se recupere
pronto y pueda estar listo para el
encuentro contra Dorados de
Sinaloa.

SIGUIENTE PARTIDO
Después del partido contra La

Paz, los ponzoñosos regresarán a
casa para recibir al conjunto del
“Gran Pez” en el estadio Francisco
Zarco. El partido está programado
para el próximo 7 de marzo en
punto de las 17:00 horas, y se
espera que los Alacranes puedan
contar con el apoyo de su afición
para conseguir una victoria
importante en casa.
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Agencias 
Este lunes en Oviedo se dio a

conocer la 11ª generación del
Salón de la Fama del Futbol
Internacional.

Rafael Márquez, Cuauhtémoc
Blanco, Fernando Quirarte,
Ricardo La Volpe, Oscar Pérez y
Emilio Azcárraga son los nuevos
miembros del Salón de la Fama
del Fútbol Internacional, en la
categoría Nacionales (que
jugaron en la liga mexicana),
según la elección del jurado
integrado por periodistas de
cuarenta países, cuyo reunión se
han celebrado este lunes en
Oviedo.

Medio centenar de candidaturas
pertenecientes a seis categorías
aspiraban a incorporarse al
Museo, creado en 2011 en México
por el Grupo Pachuca, actual
propietario del Real Oviedo, y
cuya sede es un balón gigante
ubicado en la ciudad mexicana.

Los miembros electos en el
apartado de Internacionales, al
que aspiraban quince candidatos,
son los españoles Carles Puyol y
Xavi Hernández; los italianos
Carlo Ancelotti y Francisco Totti;
los brasileños Rivaldo y Kaká, y el

camerunés Samuel Eto'o.
Además, serán investidos dos

decanos nacionales, José Alvez e
Isidoro Díaz, y el decano
internacional Uwe Seeler.

En fútbol femenino, ingresará
en la categoría internacional la
brasileña Pretinha, mientras que
Andrea Rodebaugh lo hará como
nacional.

El jurado encargado de emitir el
fallo se ha reunido de manera
presencial en el Hotel de la
Reconquista de la capital
asturiana, desde donde ha
establecido conexiones por
videoconferencia con otros
integrantes del comité evaluador
que han emitido su voto desde
distintos lugares del mundo, con
un único punto por nación, si
bien al celebrarse en Oviedo ha
habido un mayor número de
periodistas de España y de
México.

El presidente de la LaLiga, Javier
Tebas; el embajador de México en
España, Quirino Ordaz, y el
alcalde de Oviedo, Alfredo Canteli,
así como una representación del
Real Oviedo han estado presentes
en el acto de la elección.

En la actualidad, el Museo de la
Fama del Fútbol está integrado

por 44 miembros, entre cuyas
personalidades figuran Pelé,

Cruyff, Beckenbauer, Maradona y
Di Stéfano, Ronaldinho, Roberto

Carlos, Fabio Cannavaro y Raúl
González.
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Lionel Messi fue elegido como el
mejor jugador del mundo para la
FIFA y recibió el premio The Best.
La Pulga relegó a Kylian Mbappé
y Karim Benzema, los otros
candidatos.

El jugador de PSG viene de ser
Campeón del Mundo con la
Selección Argentina en el Mundial
de Qatar 2022, donde también
fue reconocido como el mejor
jugador del torneo.

A sus 35 años, Messi brilló como
pocas veces en 2022. Dio su mejor
versión mundialista en la última
Copa, en la que convirtió siete
tantos y quedó a un gol de
Mbappé, el máximo goleador del
certamen. Además, fue elegido
como el futbolista del partido en
cinco de los siete juegos, incluida

la legendaria final de Lusail
Por otro lado, por fin pudo

convertir en las fases de
eliminación directa, algo que
nunca había logrado en los cuatro
Mundiales anteriores. Y lo hizo a
lo grande: es el primero en anotar
en octavos, cuartos, semis y final,
en la que hizo un doblete.

Con el título en Qatar coronó su
extraordinaria carrera. Sumó la
estrella más importante y la única
que le faltaba y lo hizo como
capitán y líder absoluto del
campeón mundial. Su
consagración en el premio The
Best era cuestión de tiempo.

La Pulga suma un nuevo
galardón a su poblada vitrina,
donde entre otros
reconocimientos cuenta con 7
Balones de oro, 6 Botas de oro y
otro Premio The Best (2019).

LLiioonneell  MMeessssii   ggaannóó
eell  pprreemmiioo  TThhee  BBeesstt
aall   mmeejjoorr  jjuuggaaddoorr
ddeell  mmuunnddoo



-Acta Protocolizada respalda
la ampliación de mandato
-El Club Primera Plana frena
y pone fin al cacicazgo de
muchos años
-Con nuevos Capítulos se
reforzará la presencia
nacional de la organización

H. Matamoros, Tam.-Por considerar que
se trata de un documento de sumo interés
gremial, trascribiremos el texto íntegro del
comunicado del Club Primera Plana,
organización con 64 años de existencia y
que aglutina a periodistas y
comunicadores de todo el país.

Estimados Socios y amigos:
Reciban un cordial saludo de la Mesa

Directiva del Club Primera Plana, presidida
por su servidor José Luis Uribe Ortega y a
través de estas líneas les deseamos que se
encuentren gozando de cabal salud en
compañía de sus respetables familias y
hacemos de su conocimiento que el día, 21
de febrero de 2023, el notario 106 de esta
Ciudad Lic. Mario Filogonio Rea Field tuvo
a bien hacer entrega de la Acta
Protocolizada de Ampliación de Mandato
de la actual dirigencia del Club.

Por lo anterior, les informamos que, una
vez concluida la legalización de
ampliación de mandato, nos enfocamos a
dar continuidad al compromiso adquirido
ante Ustedes el pasado 10 de noviembre
del año próximo pasado, en donde por
mayoría absoluta manifestaron su
determinación de que la actual Mesa
Directiva continuara al frente del
organismo. Al reconocer con su voto de
confianza, las gestiones esforzadas
emprendidas para defender la antigua
sede; enfrentar la problemática producto
de la pandemia, atender asuntos adversos
y obtener un espacio nuevo y digno para
todos los miembros del Club, entre otros
asuntos que se presentaron en un lapso
mayor a dos años.

En respuesta al valioso apoyo recibido,
nos comprometimos sanear, liberar,
consolidar y fortalecer a nuestro
organismo, en beneficio de nuestro gremio
y del periodismo comprometido con
México. Fuimos escrupulosos en respetar
los tiempos, razón por la cual, una vez en
nuestro poder la ACTA PROTOCOLIZADA,
que valida nuestra permanencia al frente
del Club Primera Plana, determinamos
informarles que estamos inmersos en
cumplir con nuestro compromiso de
seguir luchando por la consolidación del
CPP; de lograr la ansiada autosuficiencia, -
sin desechar los logros actuales-, sanear y
convocar a los socios a cumplir con sus
responsabilidades, tanto estatutarias
como económicas.

Como siempre hemos manifestado,

nuestro Club no tiene un dueño, los
propietarios somos todos los que
integramos la plantilla de afiliados, por lo
que nos corresponde defenderlo e impedir
intentos de dominio personal o de grupos,
pero, sobre todo, continuar con las tareas
de unidad al servicio del periodismo
nacional.  Apoyar a la dirigencia en sus
afanes de consolidar y fortalecerlo en los
esfuerzos necesarios, hasta alcanzar las
metas establecidas.

Por esa razón, ratificamos nuestra
determinación de trabajar intensamente,
en todo lo que se tenga que realizar, a fin
de que el gremio y la sociedad esté
consciente de que el Club Primera Plana, a
sus 64 años sigue siendo icono de
solidaridad, respeto y compromiso en
beneficio del periodismo y del país.

Nuestra determinación del 10 de
noviembre, se pone en marcha con la
Asamblea General Ordinaria a celebrarse
en marzo próximo, en la cual, además de
los temas establecidos en nuestro
Estatuto, se propondrá y, en su caso, se
aprobarán nuevos ingresos de solicitantes
y creación de nuevos capítulos en el
interior del país, además tratar asuntos de
vital importancia en reforzamiento e
independencia. Por otro lado, les
informamos que, en diciembre, enero y lo
que va de febrero, las actividades internas
del CPP, se han desarrollado de manera
constante, con reuniones de Mesa
Directiva y socios que han mostrado cariño
e interés en dar mayor auge a nuestro
querido club.

Agradecimiento especial a nuestro socio,
licenciado Claudio Andrade, que contactó
con la notaria 106 y los abogados Mario F.
Rea Field y Eduardo Roch Soto, quienes
fueron encargados de realizar la
protocolización antes referida; seguimos
conformando la biblioteca del CPP y
gracias a algunas donaciones obtenidas
podemos señalar que casi es una realidad.

Estamos en pláticas con la Universidad
de Xalapa (UX), a fin de lograr un convenio
de colaboración. Se llevó a cabo una
reunión promovida por nuestra socia Irene
Arceo Muñiz con el Rector Carlos García
Méndez en la Ciudad de Xalapa y
asistieron por el CPP: Irene Arceo Muñiz,
José Luis Uribe Ortega, Moisés Sánchez
Limón, Alejandro Olvera Alvarado y
Gustavo Cortes Campa.

La Mesa Directiva, también reconoce la
solidaridad de quienes formaron parte de
la comisión revisora del padrón: Virgilio A
Arias Ramírez, Moisés Sánchez Limón y
Alejandro Olvera Alvarado,
desgraciadamente la parte designada por
la planilla de Alejandro Álvarez Manilla,
abandonó las negociaciones, sin embargo,
se lograron valiosos acuerdos que
finalmente fueron incluidos en la Acta
Constitutiva.

Lamentamos que algunos socios por
enfermedad u otros motivos, no asistieran

a nuestra Asamblea, sin embargo,
queremos dejar en claro que nuestro
compromiso es unir, no dividir, y las
puertas del Club están abiertas a todas las
personas que deseen continuar en él.
Nuestras finanzas siguen en números
negros, es decir, a la fecha hemos
cumplido con salarios y pagos obligados
sin tener que recurrir a apoyos externos.

Estamos listos para reiniciar las
reuniones semanales, para lo cual
iniciamos gestiones para hacerlas en
instalaciones del Congreso del Trabajo, de
lo cual informaremos oportunamente.

En fin, estimados colegas y socios, el
anterior es un resumen de las actividades
que hemos emprendido desde el primer
día en que ustedes dieron su aval para la
Ampliación de Mandato, y que hoy damos
a conocer al contar ya con el documento
que avala la legalidad de nuestra gestión.

A t e n t a m e n t e
Lic. José Luis Uribe Ortega
Presidente
Lic. Virgilio A. Arias Ramírez.
Secretario General
Lic. Josué Beutelspacher Huízar
Secretario Tesorero.

DESDE EL BALCÓN:
I.-La sociedad en esta entidad federativa

y la comunidad afiliada a La Unidad
Tamaulipeca A.C. radicada en la Ciudad de
México y zona metropolitana están de luto
con el fallecimiento, el pasado viernes, de
la Mtra. ELVIA RANGEL DE LA FUENTE,
destacada mujer tamaulipeca quien en su
representación legislativa federal se
distinguiera por su oratoria y defensa de
los derechos de las mujeres.

La Mtra. RANGEL DE LA FUENTE nació en
H. Matamoros, Tamaulipas y los servicios
funerarios se llevaron a cabo en ciudad
Victoria.

La Unidad Tamaulipeca A.C. que preside
el señor JORGE ZAPATA FLORES lamenta
profundamente el fallecimiento de tan
distinguida profesionista. Mismo
sentimiento que acompaña al licenciado
ENRIQUE CARVAJAL, pilar importante de la
citada asociación civil.

Que en paz descanse.
P.D.-Mi agradecimiento sincero para

quienes desde temprana hora de hoy me
han expresado sus buenos deseos y
parabienes con motivo de celebrar mis
primeros 68 años de vida.
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El CPP no tiene dueño: Uribe
Por Mario Díaz

PALACIO
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